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De acuerdo a una nota periodística 
que apareció este lunes en el periódico 
Avance, firmada por el señor Pepe 
Reyna, el presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit (IEEN) 
Celso Valderrama, los consejeros 
electorales deberían de ganar más de 
lo que actualmente devengan, pero 
más las consejeras, quienes dice, se 
llevan por el momento 40 mil pesos 
mensuales, pero que deberían ganar 
por lo menos 72 mil pesos al mes 
para que puedan vivir de una manera 
decorosa y que apenas puedan cubrir 
todas sus necesidades.
Y según la información, el IEEN 
seguirá luchando para que se les 
autorice un mejor pago, ya que los 
consejeros llevan a cabo un trabajo 
de gran responsabilidad y de entrega 
de la mayor parte de las horas del día 
en la práctica de la democracia, pues 
tienen un trabajo muy minucioso y 
bastante delicado, por lo que ocupan 
de un mejor salario para desempeñar 
su trabajo de la mejor manera posible.
Así que 40 mil pesos no son suficientes 
para tener una vida decorosa, 
entonces ¿cómo le hará el grueso 
de la población que ni siquiera en 
el año llegan a ganar esos 40 mil 
pesos? Por más trabajo que tengan 
los consejeros electorales, sus labores 
en realidad ningún beneficio le otorga 
a la ciudadanía en general, no es 
algo productivo que se transforme 
en bienestar de la población; está 
comprobado que el trabajo del IEEN 
ha sido muy cuestionado cada vez 
que hay elecciones, pues no dejan 
una idea clara de cómo fueron los 
comicios, no satisfacen a la mayor 
parte del público elector, pues siempre 
quedan dudas al respecto.
Sin embargo, la declaración del 
señor Valderrama, pone a pensar en 
serio sobre si estará al tanto de lo 
que gana la clase trabajadora cada 
mes, porque al decir que 40 mil pesos 
no son suficientes para poder vivir 
decorosamente, da a entender que 
él mismo gana mucho más y que 
por eso está a favor de que se les 
aumente a sus consejeros.
Se entiende que tienen que andar 
bien comidos, bien vestidos y poder 
desplazarse por la ciudad en vehículos 
que les garantice que no los van a 
dejar a media calle y sin llegar a su 
destino; pero esto lo ocupa todo mundo, 
que no se les den esas facilidades 
económicas es otra cosa; sin embargo, 
esta exigencia de que deberían de 
ganar todavía más los consejeros, en 
realidad trae a la memoria el reclamo 

que se hizo en su momento sobre 
quienes ocuparían estos cargos, 
de que fueran puestos honorarios, 
sin sueldo, porque se prestan a 
que en realidad se podrían ocupar 
únicamente en tiempos electorales 
o que en todo caso de no querer 
sacrificarse en aras de la democracia 
quien estuviera dispuesto a ocupar 
honorariamente estos cargos, bien 
se les podría pagar lo que dejaran 
de percibir en sus trabajos originales 
mientras los ocupara el IEEN, es decir, 
cubriéndoles el salario que estuvieran 
devengando en sus profesiones de 
donde habrían estado sacando su 
sustento diario.
Se ha documentado que se ocupa 
que en algunos puestos específicos 
se justifican los grandes sueldos, 
para evitar corruptelas que se 
podrían generar por ganar poco, 
como en el caso de los legisladores, 
los magistrados, los ministros y 
ahora los susodichos consejeros 
electorales, porque en caso de 
ganar poco o casi nada, podrían ser 
presas de mentes perversas que les 
ofrecieran dinero para que torcieran 
veredictos, iniciativas o aprobaciones 
a dictámenes, etcétera; que así, 
ganando enormes sumas de dinero, 
ningún servidor público se dejaría 
deslumbrar ni llevar por la avaricia o el 
canto de las sirenas de la corrupción, 
que ganando bastante bien, serían 
inaccesibles para las garras de la 
corrupción que los pudieran torcer 
en sus decisiones a la hora de la 
hora, etcétera.
Pero volviendo a los 72 mil pesos 
que pretenden ganar los consejeros 
electorales, ¿han vivido sin decoro 
antes de ser consejeros? ¿Nunca 
habían podido cubrir todas sus 
necesidades? Entonces ¿cómo le 
hará el grueso de la población que no 
gana ni 40 mil pesos al año? Y siendo 
así, ¿por qué el presidente del IEEN, 
no promueve de una vez por todas 
que todos los nayaritas ganen igual 
que él y sus consejeros para que a la 
par vivamos todos decorosamente y 
alcancemos a cubrir todas nuestras 
necesidades? Si se les hacen poco 
40 mil pesos mensuales de salario 
tanto al presidente del IEEN como 
a sus consejeros, ¿cómo creerán 
estas personas que se les haga a 
la mayoría de la población no ganar 
ni cuatro mil pesos al mes, es decir, 
ni el diez por ciento de esos 40 mil?
¿Se podría decir o afirmar que se 
les paga por lo que saben y no por 
lo que hacen? Es pregunta.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Para vivir decorosamente SIMULACIÓN PROCREA CORRUPCIÓN E 
IMPUNIDAD

En opinión del politólogo Sergio 
Aguayo Quesada, la simulación 
es parte de la condición humana; 
cuando se generaliza procrea la 
corrupción y la impunidad que 
degrada y destruye instituciones.
El analista no se anda por las 
ramas y apunta que ‘en México 
abundan los simuladores’ y señala 
ejemplos de personas que dicen 
una cosa y hacen otra, sin recato 
ni mucho menos congruencia.
José Luis Antón, por su parte, 
manifiesta que la simulación ha 
sido siempre un componente del 
sistema político mexicano, “pero 
el que haya sido y sea así, no 
quiere decir que deba ser así”.
En términos generales ambos 
personajes coinciden en que nos 
hemos acostumbrado a políticos 
que dicen que van a terminar 
el cargo, que no aspiran a otro, 
que los den por muertos, para 
luego ‘destaparse’ y pedir el 
voto. Otros más juran y perjuran 
que son leales a sus partidos o 
grupos políticos pero ya andan 
haciendo otros planes.
Igualmente aparecen enardecidos 
debates donde leyes nuevas 
parecen la llave secreta al 
desarrollo, la clave del éxito 
nacional, cuando en realidad 
lo que buscan es perpetuar el 
estatus quo, los privilegios y las 
ganancias.
José Luis Antón apunta que dos 
ejemplos vivos de simulación  
son  la reforma al IFAI, en la 
que todos se persignan frente a 
la transparencia, pero prefieren 
la opacidad y otro ejemplo es el 
de la reforma educativa.
“Discursos y pomposidades 
aparte, si no hay evaluación y 
consecuencias para los maestros 
que presentan insuficiencias para 
estar frente a un salón de clases, 
los legisladores habrán suscrito 
una carta de buenas intenciones 
y nada más”, agrega.

SIMULA Y TE IRÁ BIEN
De verdad ¿la simulación es 
inherente a nuestra cultura 
política? Algunos creen que este 

defecto se  forjó en las élites 
políticas a partir de una máxima 
que lo resume todo: “el que se 
mueve, no sale en la foto”, que  
acuñó el líder cetemista,  Fidel 
Velázquez Sánchez.
“Si hay que aplicar la ley, mejor 
prudencia. Si quieres un cargo 
público, no lo digas. Si vas a 
atacar a tu adversario, invítalo 
a comer y tómense juntos una 
foto. Si vas a aprobar una 
reforma políticamente costosa, 
no lo aceptes, sólo afirma que lo 
analizarás con toda cautela. Si vas 
a archivar un caso di que se abrirá 
una investigación exhaustiva 
y se llevará hasta las últimas 
consecuencias, caiga quien caiga. 
Si tu colaborador es un ladrón, 
lo captaron y debes despedirlo, 
nómbralo embajador, asesor 
plenipotenciario, o secretario 
de cualquier otra cosa. Si vas 
a pactar con el rival pronuncia 
un encendido discurso donde 
menciones que jamás claudicarás 
en las causas que defiendes”, 
opina el analista.
En suma, la suprema ley de 
la simulación dicta a nuestros 
políticos a actuar en contra de 
lo que dicen para luego decir lo 
contrario de lo que han hecho.
Entonces la evolución democrática 
de México tendría que pasar, 
necesariamente, por castigar 
desde las urnas la simulación 
y la farsa, la pantomima  en la 
que la clase política se siente 
tan cómoda, sobre todo las 
izquierdas radicales y la derecha 
convenenciera, pasando por los 
partidos folklóricos y coyunturales 
que aparecen cada vez con 
mayor frecuencia.
¿Usted qué opina?
Nosotros creemos que México 
necesita políticos congruentes 
que obedezcan a lo que demanda 
el pueblo. Políticos congruentes 
con lo que dicen y lo que hacen, 
políticos cumplidores y apegados 
a la verdad. Congruencia entre 
el decir y el hacer, así de fácil.

VEREMOS Y DIREMOS.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Se reacomodan notarios; Gómez 
Arias, Pepe, Ney, Echeagaray 

De acuerdo con el desafuero, pero que exista una 
muy buena revisión del documento: Peña Avalos

Por Pedro Amparo Medina
El diputado Álvaro Peña Avalos, de la 
bancada del Partido Verde Ecologista 
de México está de acuerdo a que se 
lleve a cabo una muy buena revisión 
del documento que presentó el diputado 
Javier Mercado ante pleno en el tema 
del desafuero de funcionarios.
Es importante, argumenta el legislador, 
que se determine de manera puntual 
a cuales se aplicaría el desafuero, ya 
que en algunos casos se estaría en 
total vulnerabilidad la condición de 
algunos funcionarios, ya que ante esto 
se expondría a constantes actos de 
violencia de acuerdo a su responsabilidad 
dentro de la función pública.
No estaría mal que se acabara el fuero 

para la gente que ostenta un puesto 
público, apunta el diputado oriundo de 
San José del Valle, pero se debe ver 
con mesura, y sobre todo verlas de 
un modo más analítico, sí que se les 
quite el fuero de acuerdo a las acciones 
que en su momento cometan, previo 
análisis e investigación.
En lo personal, agregó, que no se 
escuden o se valgan de su fuero 
constitucional para evitar la justicia 
en una acción de violencia o desacato 
directo a la autoridad, por esto es 
importante las investigaciones y la 
sanción que se deba aplicar se haga 
de acuerdo al acto o falta grave ante 
la sociedad.
Hay que recalcar que cuando no hay 

los elementos para el desafuero, la 
misma ciudadanía se volcaría en contra 
de tal y cual funcionario para agredirlo 
o ir en contra de su persona cuando, 
a sabiendas de que ya no cuenta con 
esta investidura, el funcionario estaría 
expuesto ante la sociedad y sus actos 
de violencia en su contra, apuntó.
Por esto, dice el legislador, es 
importante que se revise la iniciativa 
muy puntualmente para no caer en 
los excesos, esto con el fin que al rato 
tengamos que dar marcha atrás en la 
reforma a los artículos concernientes 
por no haber valorado los supuestos 
y luego tratar de enmendar un caso 
de violencia a un funcionario por parte 
de algún ciudadano.

* Horas antes de su designación como secretario General, Jorge Armando Gómez Arias solicitó 
licencia a notaría, salvando la incompatibilidad de ser funcionario público y notario.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El lunes 15, horas antes de que 
fuera designado secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Armando Gómez Arias dirigió 
al  gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda una 
solicitud de licencia para 
separarse de sus funciones 
como notario público, con 
oficinas en Tepic.
Si Gómez Arias no hubiera 

sido nombrado secretario 
General, el documento lo 
habría remitido al todavía 
titular de esa Secretaría, José 
Trinidad –“Pepe”- Espinoza 
Vargas, que aparentemente no 
se dio cuenta de la decisión 
del gobernador sino hasta 
minutos antes de que fuera 
anunciada. 
Con el documento del ex 
magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ), 

Sandoval Castañeda y Gómez 
Arias salvaron la prohibición 
que marca la Ley del Notariado 
de que un funcionario público 
esté en funciones de notario. 
Por su parte, una vez relevado 
en la Secretaría General, 
Pepe Espinoza efectuó los 
trámites para estar al frente 
de la notaría 37, por la calle 
San Luis en Tepic, que le fue 
otorgada en enero pasado.
Espinoza mantiene una 

sociedad notarial con Arturo 
Luna López, ex presidente 
del Colegio de Notarios de 
Nayarit.
El pasado 22 de marzo, 
Espinoza, el fiscal General de 
Justicia Édgar Veytia, así como 
Raymundo García Chávez, 
ex secretario del gobernador, 
abrieron sus respectivas 
oficinas notariales, según 
anuncios publicados en 
periódicos locales y para lo 

cual, se supone, no debían 
estar en funciones como 
servidores públicos.
La  an te r io r  s i tuac ión 
deja una laguna en la ley 
puesto que prácticamente 
resulta imposible acreditar 
que Espinoza y Veytia no 
eran secretario y fiscal, 
respectivamente, al momento 
en que abrieron las notarías y 
en las horas y días siguientes 
en que se efectuaron visitas 
de revisión por parte de la 
dirección del Notariado. 
En el caso de Veytia, notario 
39 con oficina en Mezcales, 
municipio de Bahía de 
Banderas, mantiene una 
sociedad notarial con Alonso 
González López.

MÁS MOVIMIENTOS 
En el mismo sentido, el ex 
gobernador Ney González 
Sánchez ha notificado su 
regreso como notario público, 
luego de contar con una 
licencia.
González Sánchez está 
obligado a permanecer al 
frente de la notaría al menos 
seis meses, en caso de que 
requiera otra licencia. Su hija 
Rosario del Carmen González 
Mejía es su suplente y cubre 
sus ausencias.
De igual forma, se conoce que 
el gobernador ha aceptado 
que Juan Antonio Echeagaray 
Becerra sea titular de la notaría 
11 en Tepic. Juan Antonio 
era suplente de su papá 
Juan Echeagaray Aguirre,  
recientemente fallecido.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)
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En Nayarit se trabaja 
en pro de la seguridad 

y tranquilidad de la 
población: Veytia

Polo insiste en darle el terreno 
a la UAN donde construyeron la 

Prepa 13 para cubrir deuda 

Por Edmundo 
Virgen

La tranquilidad que durante 
más de cuatro años ha 
prevalecido en Nayarit, ha 
permitido que las actividades 
productivas se reactiven, que 
los padres de  familia acudan 
a sus centros de trabajo y que 
los niños y jóvenes asistan 
a las escuelas con la plena 
confianza de que hay un 
gobierno que les garantiza 
seguridad, por lo que no 
se permitirá que grupos 
criminales incursionen en el 
estado para alterar el orden 
publico que prevalece, así 
lo expresó ante reporteros 
el Fiscal General del Estado 
el licenciado Edgar Veytia.
Por este motivo dijo, es 
que se ha ordenado blindar 
las carreteras tanto en los 
municipios del sur del estado, 
como en los municipios 
del norte, así como en la 
zona serrana para impedir 
cualquier incursión a tierras 
nayaritas, por que lo primero 
es hacer guardar el estado de 
derecho y toda  acción que 
pretenda alterar la seguridad 
y la tranquilidad social será 
cast igada procediendo 
conforme al nuevo sistema 
penal acusatorio.
Agrego el fiscal, que en este 
dispositivo de seguridad en 

que se pone en operación 
el Mando Único no existe 
ninguna amenaza inminente, 
lo único que se pretende 
es proteger al estado y el 
gobernador dispuso que 
hubiera presencia,  por 
que es un sentido de deber 
proteger la integridad del 
estado y de la población 
ante cualquier situación que 
pudiera prevalecer, pero 
esto no quiere decir que 
haya riesgo, los operativos 
se mantienen de manera 
normal y la guardia no se 
baja, por que bajo ninguna 
circunstancia se permitirá la 
alteración del orden público y 
de la tranquilidad de que hoy 
gozan las familias nayaritas.
El estado añadió, se blinda 
simplemente con la presencia 
de las fuerzas del orden para 
inhibir cualquier conducta que 
se pudiera presentar, por que 
se está trabajando en pro de 
la seguridad y la tranquilidad 
de los nayaritas y este 
operativo es permanente, 
por que aunque en Nayarit 
no se han registrado hechos 
violentos están atentos ante 
cualquier llamado de los 
estados vecinos por  cualquier 
ayuda que puedan solicitar, 
puesto que ante todo son 
compañeros y ciudadanos 
mexicanos, concluyó el fiscal.

Servicios de calidad prioridad en el Seguro Popular: Ramón Alcantar

Por: MARIO
 LUNA

El presidente municipal de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, dejó claro que la 
justicia federal les ha concedido 
un amparo con respecto a 
deuda que se tiene con el 
Patronato de la Universidad 
Autónoma de Nayarit de 
los 50 millones de pesos, 
deuda heredada por las dos 
administraciones anteriores y 
que hoy con argucias legaloides 
anticonstitucionales, quieren 
exigir a esta administración 
pague deudas de aquellos.
La justicia federal dejó claro 
que esta administración del 
cambio, no tiene la obligación 
de pagar esos adeudos que 
dejaron de pagar en su tiempo y 
momento las administraciones 
anteriores encabezadas por 
Héctor González “El Toro” .
Polo Domínguez, manifestó 
que él en ningún momento 
se ha negado a pagar esos 
adeudos, lo que se ha dicho 
y una vez más se reafirma, es 
que no hay dinero para pagar 
ese adeudo con la UAN, pero 
para ello, se ha ofrecido el 
terreno donde se encuentra 
la preparatoria 13 y cuyo 
valor catastral es superior 
a los 80 millones de pesos, 
o del terreno que se tiene 
en la Cantera, pero pese a 
que en un inicio el titular del 
Patronato había aceptado y 
ahora se niegan a aceptar 
dicho terrenos para solventar 
dicha deuda, “ debemos si 

es cierto, pero dinero no 
tenemos, pero tenemos la 
voluntad de pagar en especie, 
con un terreno cuyo valor es 
superior a la deuda”.
Con la ley que exige que no 
los ayuntamientos deben de 
pagar todo adeudo a finales 
de este mes de diciembre 
de lo contrario se tendrían 
sanciones penales, el alcalde 
capitalino, dijo que lo que se 
pretendía era castigar a una 
administración que no tiene 
culpa de nada, segundo, se 
violenta el marco jurídico con 
esta exigencia, tres, queda 
claro que queremos pagarle 
a la universidad dándole 
algunas propuestas para ello, 
pero que desgraciadamente la 
Universidad como el Patronato 
no han aceptado en un principio 
dijeron que si y luego dijeron 
que no.
Polo Domínguez, manifestó 
que en esta administración ha 

pagado en tiempo y forma el 
impuesto del 12 por ciento a 
la Universidad y que además 
ha invertido en obra en el 
campus, lo que anteriormente 
no se hacía, lo que se debe 
de entender y comprender 
primeramente es que esa 
deuda de los 50 millones de 
pesos, si existe, si es real, 
pero se debe decir también 
quienes la originaron y en 
este origen y culpables están 
las dos administraciones 
municipales anteriores a 
la nuestra y si en realidad 
se quiere castigar a los 
culpables de estos adeudos, 
pues que se castiguen con 
todo rigor, que además en el 
fallo del amparo que otorga 
la justicia federal, da hasta 
los nombres de los culpables 
y entre ellos no aparece el 
de Polo Domínguez y de 
ningún otro funcionario de 
esta administración municipal.

Por: MARIO LUNA
El director del Seguro Popular en Nayarit, 
José Ramón Alcantar Hernández, mencionó 
que la prioridad es la calidad de los servicios 
médicos, de la atención médica así como 
de la dotación de los medicamentos a los 
derechohabientes de este seguro, por ello, 
se estará trabajando en lo que resta del 
sexenio, para alcanzar y cumplimentar 
todas las metas que se tienen, por ello la 
coordinación con los Servicios de Salud, 
será prioritaria y un hecho.
Derivado de la serie de recortes financieros 
que ha padecido el Seguro Popular en las 
administraciones anteriores por algunas 
crisis que se han tenido como el dengue, 

influenza que ha desestabilizado los 
equilibrios, pero afortunadamente con la 
creatividad del Secretario de Salud en la 
entidad, Pavel Plata, así como del apoyo 
irrestricto del gobernador se ha salido 
adelante, por lo que se tendrá un cierre 
de ejercicio positivo.
Al preguntarle sobre si hay necesidades 
o deficiencias en el Seguro Popular, dijo 
que si ya que si no hay deficiencias no 
hubiera trabajo, pero para ello se mejoran 
los procesos pero a cada día se presentan 
también nuevos retos  ya que en salud 
sus problemas son muy dinámicos, hoy 
está un determinado problema y mañana 
está otro.

En cuanto al desabasto de medicamentos 
dijo que no existe, por lo que se supervisa 
en estos momentos que los presupuesto 
sean positivos y eficientes, por lo que se 
pudiera reconocer que haya retraso en 
la entrega de medicamentos, pero aún 
así, existe el abastecimiento necesario 
por lo que esto se puede verificar en las 
unidades  y clínicas periféricas.
En ocasiones el retraso de los medicamentos 
se debe a la logística de los laboratorios y 
no a la existencia de los fármacos, y al decir 
de logística hablamos que dependemos de 
los vehículos, del clima, que los choferes 
no se incapaciten, porque esto es lo que 
nos atrasa la entrega de medicamentos 

a cada hospital, unidades o clínicas de 
salud, refiriendo que entre más alejadas 
estén, mayores problemas se tendrán 
para su surtimiento o entrega.
 Dentro de las deficiencias principales 
que se tienen en el Seguro Popular, es 
precisamente la falta de personal médico, 
ejemplo de ello lo tenemos en el hospital 
que está muy bonito en Jesús María en 
el municipio serrano de El Nayar, donde 
hacen falta médicos especialistas de 
anestesiología, pediatría, en este lugar 
los médicos tienen animadversión por 
estar en ese lugar de la Sierra, aseguró el 
doctor José Ramón Alcantar Hernández, 
director del Seguro Popular en la entidad.
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En su Decimo Aniversario me es grato saludar a mis 
amigos de:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Deseando de manera sincera que sigan manteniendo esa línea de pluralidad y profesionalismo a la 
hora de presentarnos la información oportuna y veraz en la ciudad de Acaponeta.
A todos los que laboran en el Diario un reconocimiento por tener informada a la población, en 
especial al Director General Antonio Lora Zamorano y Pedro Bernal Director zona norte, esperamos 
que sigan cumpliendo más aniversarios. 

ATENTAMENTE 

Luis Mario Espinoza González 
Tesorero del Ayuntamiento municipal de 

Acaponeta 

Acaponeta Nayarit.- 23 de agosto de 2016 

¡Muchas felicidades!

Extraen 40 cuchillos del estómago de un hombre en la India
NUEVA DELHI, INDIA.- 
Médicos del norte de India 
extrajeron quirúrgicamente 

40 cuchillos del estómago 
de un hombre que los había 
tragado en los dos últimos 

meses.
El paciente, de 42 años, se 
recupera en un hospital del 

estado de Punjab 
tras la operación del 
pasado viernes en 
la que los doctores 
le extrajeron los 
cuchillos, algunos 
plegados y otros 
con filos de hasta 
18 centímetros (siete 
pulgadas).
Jatinder Malhotra, 
un  méd ico  que 
estuvo presente en 
la intervención de 
cinco horas, explicó el 
martes que al parecer 
el hombre, agente de 
policía, sufriría un 
problema psiquiátrico 

El comportamiento del paciente, de 42 años y quien supuestamente sufre un problema psiquiátrico, resulta un misterio para los médicos

TURISMO ZEPEDA 
Le ofrece viajes especiales a Guadalajara, 

Medrano y San Juan de Dios, los días jueves de 
cada semana desde las 8 de la noche.

Además cuenta con autobuses para excursión con precios al alcance de su bolsillo.
Atención esmerada y responsabilidad en sus trabajos de transportación.

Muchos años nos respaldan. Su amigo GILBERTO EL “CUATE” ZEPEDA los espera en calle 
Guanajuato y Juan Escutia, o llámenos a los teléfonos  

PEÑA  NIETO  A  LA  C.N.T.E.:  
NO  HABRÁ MÁS DIÁLOGO SI NO 

REGRESAN A AULAS.
- - - - - - -

Hay que hablar con propiedad
sin que exista un menoscabo;
¿cómo van a regresar
a donde nunca han estado?

E P I G R A M A
Por: Igibato

por el que está recibiendo 
atención.
El paciente no pudo explicar 

su comportamiento, agregó 
Malhotra, quien dijo que 
nunca vio un caso similar.
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Gobierno de Morelos trata a víctimas del 
crimen igual que Los Zetas, acusa Sicilia

Las fosas clandestinas de 
Tetelcingo son la evidencia 
de que el gobierno de Graco 
Ramírez en Morelos trata a 
los cuerpos “como basura”, 
aseguró Javier Sicilia, fundador 
del Movimiento por la Paz con 
Justicia y Dignidad y vocero 
del Frente Amplio Morelense 
(FAM).
El poeta denunció que la forma 
en la que fueron encontrados 
los cuerpos en la diligencia 
de mayo y junio pasados fue 
“similar a como lo hacen los 
grupos de la delincuencia 
organizada, particularmente 
Los Zetas”.
En conferencia de prensa 
realizada en el plantón –
que cumple su séptimo día 
frente al Palacio de Gobierno 
en demanda de la salida y 
enjuiciamiento del gobernador 
y la designación de un gobierno 
de reconciliación–, el poeta 
sostuvo:

“Los crímenes en las fosas 
de Tetelcingo no son errores, 
son delitos que deben ser 
juzgados y castigados. Porque 
de pronto encontramos que 
el Estado tiene sus propias 
fosas y cuando observamos las 
imágenes nos damos cuenta 
que son muy similares a las 
que utiliza la delincuencia 
organizada”.
Tres meses después de 
iniciada la exhumación de 
los cadáveres de fosas en el 
oriente de Morelos y previo 
a la presentación del informe 
sobre la diligencia este martes 
en la Ciudad de México, Javier 
Sicilia aseguró que el gobierno 
morelense intenta escapar 
a su responsabilidad en los 
crímenes de su administración, 
además de los cometidos 
durante otras administraciones.
“Los crímenes son deudas 
de Estado. Los crímenes de 
Graco Luis Ramírez Garrido 

Abreu en su administración 
se suman a los crímenes 
de las administraciones 
pasadas, corruptas e igual 
de degeneradas que las de él.
“Es decir, tiene una deuda 
triplicada, porque quien asume 
la representación del Estado 
carga con esos crímenes y 
tiene que resolverlos y no 
ha resuelto más que el 1% o 
2%. No somos cajas, somos 
seres humanos y el Estado 
tiene una responsabilidad con 
todos esos seres humanos”, 
sostuvo.
De acuerdo con el activista, 
“con una ley inoperante y la 
creación de un Mando Único 
para, supuestamente, acabar 
con el crimen, Graco en 
realidad no ha hecho justicia 
a las víctimas. Y lejos de 
hacer disminuir el crimen, lo 
ha aumentado agregándole 
graves violaciones a los 
derechos humanos”.

Amaga CNTE Chiapas con tomar 
instalaciones de Pemex y CFE

Tras una mul t i tudinar ia 
movil ización, este lunes 
maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) 
advirtieron que radicalizarán 
sus acciones a partir de una 
nueva etapa de lucha con 
la toma de instalaciones de 
seguridad nacional como 
las plantas y refinerías de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), 
presas hidroeléctricas y otras 
instalaciones de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE).
Pedro Gómez Bámaca, 
señaló que al retirarse el 
gobierno federal de la mesa de 
negociaciones, el movimiento 
magisterial empezará a partir 
de este lunes una nueva etapa 
de lucha en la que todos 

estarán en alerta máxima para 
emprender las acciones que 
determine la Asamblea Nacional 
Representativa y la Asamblea 
Estatal Representativa de la 
CNTE.
Indicó que ante la amenaza 
del gobierno federal de usar la 
fuerza pública antes de insistir 
en la vía del diálogo, ellos 
tendrán que tomar medidas 
más radicales. Expuso que 
se tienen identificadas todas y 
cada una de las instalaciones 
de la CFE y de Pemex en 
Chiapas que posteriormente 
serán objetivos de la CNTE 
para bloquear sus accesos u 
operaciones.
En Chiapas, Pemex tienes dos 
plantas de almacenamiento 
y distribución en Tuxtla y 
Tapachula, y en la zona norte del 
estado de Chiapas, colindante 
con el estado de Tabasco, 

la empresa productiva del 
Estado cuenta con varios 
pozos petroleros de extracción 
de crudo. La CFE opera 
cuatro importantes presas 
hidroeléctricas en la entidad que 
son: La Angostura, Chicoasén, 
Malpaso y Peñitas.
Gómez Bámaca dijo que no 
regresarán a clases no sólo 
en Chiapas sino en varios 
estados del país donde la CNTE 
tiene presencia y advirtió que 
seguirán con sus protestas 
hasta que caiga la reforma 
educativa.
En la marcha participaron 
comités de padres de familia 
que manifestaron su apoyo 
al movimiento magisterial. 
Además estuvo presente el 
padre Marcelo Pérez Pérez, de 
la parroquia de San Antonio de 
Padúa de Simojovel, Chiapas, 
quien llegó para marchar con 

los maestros y expresar su 
apoyo al movimiento magisterial 
de la CNTE. La sección 7 
está conformada por unos 
45 mil maestros en activo y 
la sección 40 son unos 22 
mil 800 docentes frente a las 
aulas. Hoy la marcha fue de 
unos cinco kilómetros. Algunas 
cifras señalaron que fueron 50 
y hasta 70 mil los docentes 
que marcharon.
En Chiapas un millón 300 
mil alumnos del nivel básico 
debieron iniciar clases este 
lunes 22 de agosto, los maestros 
dijeron que ningún docente 
dejó el movimiento magisterial, 
que todos se movilizaron en 
esta marcha. Sin embargo, 
el secretario de Educación 
(SE), Roberto Domínguez 
Castellanos, dijo que fueron al 
menos el 50% de las escuelas 
que abrieron en la entidad.
Domínguez Caste l lanos 
indicó que tras el movimiento 
magisterial el número de 
matriculados en planteles 
pr ivados se incrementó 
considerablemente. “Es un 
hecho innegable, no vamos 
a negarlo”.

El vocero del FAM no quitó el 
dedo del renglón respecto a 
las fosas de Tetelcingo:
“Graco quiere negar que 
ahí hay crímenes, cuando 
desde el principio hubo una 
negligencia criminal, porque 
enterrar seres humanos como 
lo hacen los delincuentes y 
decir que eso es una práctica 
común, es ser un delincuente”.
Anunció que este martes 23 
de agosto se dará el informe 
sobre los cuerpos que se 

encontraron en esa localidad 
y reiteró que las demandas 
del FAM siguen en pie:
“La destitución de Graco 
Ramírez, su juicio político 
y el de todos aquellos que 
han sido sus cómplices, así 
como la conformación de un 
gobierno de reconciliación”.
Sicilia Zardaín invitó a la 
sociedad a sumarse a la 
caravana que partirá rumbo 
a la Ciudad de México este 
24 de agosto.
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Gobierno de Nayarit 
reconoce a los 

bomberos en su día
la noble tarea de servir a 
sus semejantes en caso de 
emergencias. En nombre 

del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, los 
felicito junto con sus familias, 
registrando ampliamente 
su esfuerzo y constante 
preparación”, abundó.
Gómez Arias también recordó 
que dicha celebración tiene 
sus orígenes en el primer 

Cuerpo de Bomberos del 
puerto de Veracruz, en el 
año 1873.

Desde entonces —dijo— 
honramos su eficaz servicio 
a la patria, y los exhorto 
a seguir salvaguardando 
la vida y el patrimonio de 
los ciudadanos en caso de 
incendios, inundaciones, 
accidentes y desastres 
naturales”.

Gestiona Gobernador recursos de mil millones 
de pesos para infraestructura educativa

Por gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en Nayarit  se apl icará 
una inversión histórica en 
infraestructura educativa de 
más de mil millones de pesos 
adicionales, en beneficio 
de 750 escuelas de todo el 
estado, informó el Director de 
Infraestructura del Instituto 
Nacional de la Infraestructura 
Física Educativa (INIFE), 
Carlos Alberto Colunga 
González.

sea una realidad”
Expresó que Nayarit va muy 
bien en el programa, “está 
superando las expectativas, ya 
tiene la suficiencia de recursos 
en proyectos aprobados y el 
estado está cooperando al 
cien por ciento para lograr 
las metas”, puntualizó.

honrar a las personas como 
ustedes, que realizan esta 
profesión de alto riesgo, donde 
cotidianamente exponen su 
vida”.
“Llegamos en el momento 
propicio para felicitarlos y 
reconocerles su heroísmo, 
entrega y desempeño en 

El Secretario General de 
Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias, acudió con la 
representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
a la ceremonia alusiva al 
48 aniversario del Día del 
Bombero, en cuyo marco 
entregó reconocimientos por 

años de servicio, estímulos 
económicos y uniformes.
El encargado de atender 
la política interna en el 
estado expresó que “el Día 
del Bombero lo celebramos 
todos los años en México 
el día 22 de agosto; es 
una conmemoración para 

De visi ta en Tepic, el 
funcionario federal manifestó: 
“Venimos a Nayarit para dar 
seguimiento al Programa de 
Escuelas al Cien, en conjunto 
con autoridades estatales, el 
director de INIFE, Antonio 
González Huízar, para ver 

cómo están las obras, con 
la posibilidad manifiesta de 
entregarles una suficiencia 
de recursos adicionales”.
Colunga González precisó que 
recientemente el Secretario 
de Educación Públ ica, 
acompañado del Gobernador 
Roberto Sandoval, anunció 
esta inversión adicional “para 
arreglar y dejar en dignidad 
a más de 750 escuelas aquí 
en Nayarit; esto es lo que 
necesitamos; si queremos 
una educación de calidad 
necesitamos escuelas dignas 
y es lo que estamos haciendo 
con el Programa Escuelas al 
Cien”, señaló.
El  Director de Infraestructura 
dijo que platicará con los 
funcionarios de educación 
del estado para analizar la 

manera en que se destinarán 
los apoyos comprometidos por 
el Secretario de Educación 
federal: “Vamos a escuchar 
las  peticiones que  tiene 
el estado, sus prioridades 
y, con base en eso, vamos 
a buscar lo que prometió el 
Secretario Nuño para que 

*El Gobernador Roberto Sandoval les hizo llegar 
uniformes y estímulos económicos
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posibilidades de éxito.
S e  c o n t ó  c o n  l a 
colaboración de personal 
del  Juez Especial izado 
en Adolescentes con el 
tema Aplicación de la Ley 
Nacional del Sistema Integral 
de Just ic ia Penal para 

Adolescentes en el ámbito 
de la PGR.
Además estuvieron presentes 
Subdelegados, Delegado 
Regional de la Agencia 
de Investigación Criminal, 
Titulares de las Unidades 
de Investigación y Litigación 

y  A tenc ión  Inmedia ta , 
Coordinación Estatal de 
Servicios Periciales, así 
como Agentes del Ministerio 
Público de la Federación, 
elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC) 
y personal administrativo.

PGR Nayarit lleva 
a cabo Décima 

Evaluación 
DelegacionalRedacción/GenteyPoder

Tepic, Nayarit.- La Delegación 
de la Procuraduría General 
de la República en el Estado 
de Nayarit realizó la Décima 
Reunión de Evaluación 
Delegacional, en seguimiento 
a  las  ind icac iones de 
l a  P rocu rado ra  A re l y 
Gómez González y a los 
lineamientos señalados por 
el Subprocurador de Control 
Regional de Procedimientos 
Penales y Amparo, 
Gilberto Higuera 
Bernal, de evaluar 
mensualmente el 
trabajo de cada una 
de las delegaciones 
estatales. 
La reunión se realizó 
en e l  Audi tor io 
de la Delegación 
Estatal de la PGR 
en el Estado, en 

donde el Delegado Estatal 
Efraín Alonso Gastélum 
Padilla, subrayó los logros 
obtenidos y en conjunto tomó 
acuerdos para la obtención 
de mejores resultados de 
la Delegación.
Durante la reunión se 
exhortó a los funcionarios 
a abatir completamente el 
rezago de Averiguaciones 
Previas e impulsar las tareas 
encomendadas con mayores 

En Comisiones Unidas

Legisladores nayaritas reforman disposiciones del marco legal 
•El dictamen será analizado por los 30 representantes 

populares nayaritas

Tepic.- Con el interés de atender los 
mandatos constitucionales en relación 
a la desindexación del Salario Mínimo, 
en reunión de las Comisiones Unidas 
de Justicia y Derechos Humanos y de 
Investigación Legislativa, las diputadas 
y diputados nayaritas analizaron y 
aprobaron el decreto que reforma 
diversas disposiciones del marco 
legal del Estado de Nayarit.

La iniciativa presentada por el 
diputado Francisco Javier Jacobo 
Cambero, señala que la desindexación 
implica sustraer el Salario Mínimo de 
los temas administrativos, penales 
y fiscales para dejar a éste en su 
justa naturaleza que es laboral, por 
ello la importancia de la reforma a la 
Constitución General de la República 
y la necesidad de adecuar algunos 
ordenamientos legales de la entidad 
para su actualización.

Así, el dictamen señala que la 
Trigésima Primera Legislatura adecúa 
la Unidad de Medida y Actualización 
en sustitución del Salario Mínimo 
como unidad de cuenta, índice, base, 
medida o referencia para determinar la 
cuantía del pago de las obligaciones 
modificando diversas normas del 
marco jurídico nayarita, entre los 
que se puede mencionar: la Ley 
de Adquisiciones, Arrendamientos, 
Servicios y Almacenes del Estado 
de Nayarit; Ley de Agua Potable y 
Alcantarillado; Ley de Cultura Física 
y Deporte; Ley Ganadera del Estado 
de Nayarit; Ley de Obra Pública y 
la Ley de Educación del Estado de 
Nayarit, entre otras.

De igual manera, es preciso señalar 
que con la Unidad de Medida y 
Actualización (UMA), el Salario Mínimo 
podrá funcionar como un instrumento 

de política pública independiente y 
cumpla con el objetivo constitucional 
de ser suficiente para satisfacer las 
necesidades normales de un jefe de 
familia en el orden material, social y 
cultural para proveer a la educación 
obligatoria de los hijos.

Por tanto, este dictamen aprobado 
al interior de las Comisiones Unidas 
de Justicia y Derechos Humanos y 
de Investigación Legislativa será 
analizado y en su caso aprobado por 
los representantes populares nayaritas 
en Sesión Pública Ordinaria.
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Con selfies, abrazos y aplausos reciben 
a Layín en la Feria de California

Con selfies, abrazos y aplausos miles de paisanos recibieron al 
Presidente Independiente de Nayarit, Hilario Ramírez “El Amigo Layín”.

Una vez más las instalaciones 
Deportivas de La Arena de 
Pico Rivera, en los Ángeles 
California fueron testigo de 
los eventos que la Feria de 
Nayarit 2016 llevó a cabo con 
el único objetivo de promover 
los lazos de hermandad 
entre todos los nayaritas, 
recordarles a los que se 
encuentran emigrados en los 
Estados Unidos sus raíces y 
tradiciones, llevarles un poco 
de la gastronomía, música y 
cultura de su municipio y de 
su estado.

Por su parte el Presidente 
Municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez conocido 
cariñosamente como “El 
Amigo Layín” fue recibido con 
selfies, abrazos y muchos 
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aplausos por parte 
de sus paisanos 
radicados en los 
países del extranjero, 
siendo el Staff del 
puerto turístico el 
más visitado, donde 
miles de nayaritas le 
solicitaron tomarse 
la foto de recuerdo 
y pudieron degustar 

de  a lgunos 
p r o d u c t o s 
como el pan 
de p lá tano, 
camarón seco, 
plátano pasado 
y galletas duras 
en t re  o t ros 
delicias más 
que este puerto 
ofreció a sus 
paisanos.
E l  A l c a l d e 
Independiente 
de l  es tado, 
Hilario Ramírez 

“El Amigo Layín” se dijo estar 
sumamente emocionado y 
contento con tantas muestras 
de cariño que su gente 
le hizo sentir “Me hacen 
sentir inmensamente feliz, 
su cariño no lo pago con 
nada, estoy muy alegre, esta 
fiesta que es para ustedes, 
me la quedo yo en lo más 
profundo del corazón y con 
gusto les reitero mi cariño y 
compromiso de seguir en la 
lucha constante de un Mejor 
San Blas, un Mejor Nayarit y 
un Mejor México, los invito 

a visitarnos, San Blas, sus 
playas y lugares turísticos 
son libres y son de ustedes 

los nayaritas, en mí 
siempre tendrán 
un Amigo y espero 
me sigan dando 
la oportunidad de 
seguir sirviéndoles” 
señalo emocionado.
Fue un gran éxito 
el Staff de San 
Blas en esta feria 
Naya r i t  2016 , 
demostrando una 
vez más el cariño 
y confianza que 
todos los Nayaritas 

le tienen al único Presidente 
Independiente del estado, 
Hilario Ramírez “El Amigo 
Layín”, quien a diario trabaja 
por hacer posible Un Nuevo 
San Blas, proyecto que está 
en la mira del proyecto de 
turismo federal. 
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Tepic, Nayarit.- Conscientes 
del  benef ic io ecológico 
que traerá la plantación de 
siete especies de árboles, 

el Gobierno del Cambio 
avanza en la reforestación, 
restauración y conservación 
de 54 hectáreas en el Cerro 

Avanza programa integral de 
reforestación en el Cerro de La Cruz

*Se han plantado 600 árboles de cinco especies con apoyo de la 
sociedad civil; en el transcurso se reforestará con siete especies

*El Cambio en Tepic también es ecológico

de La Cruz, con una activa 
participación de la sociedad 
civil.
Así lo informó Rocío Rea 
C ib r i án ,  d i rec to ra  de 
Ecología y Protección al 
Medio Ambiente en Tepic, 
quien comentó que hasta la 
fecha se han plantado 600 
arbolitos de cinco especies 
como Amapa, Rosamorada, 
Tepehuaje y Huanacaxtle, 
en un área de 5 hectáreas.
“Se mantienen los trabajos 
de lunes a viernes por parte 
del personal de la Dirección 
General de Desarrollo Urbano 
y Ecología (DGDUE), que 
real izan act ividades de 
terraceo para la restauración 
de suelos. Los sábados 

participan grupos 
de la sociedad civil 
en estas actividades 
y colaboran en el 
proyecto”, agregó 
la funcionaria.
El proyecto integral 
contempla trabajos 
ecológicos durante 
los próximos tres 
meses, dijo Rocío 
Rea, haciendo la 
inv i tac ión a  los 
g rupos  soc ia les 
para que participen 
i n s c r i b i é n d o s e 
en la página de 
Facebook del Parque 
Ecológico.  La cita 
es cada sábado en 
punto de las 8 de 
la mañana, en el 
lugar que ocupa la 
caseta de vigilancia 
del Cerro de la Cruz.

Regidor Lucio informa que habrá empleo 
temporal y obras para su demarcación 

temporal y algunas obras 
para su demarcación.
Sobre el llamado Bulevar 
Tepic-Bellavista a la altura de 
la Avenida México (salida a 
Francisco I. Puga) el Regidor 
Carrillo mencionó que ha 
habido avance pero no tan 
rápido como se quisiera, y que 
por las grandes dimensiones 
de la obra se realiza de manera 
integral y a detalle, pero para 
evitar malos entendidos se 
debe privilegiar la información,
Creo que hay que estarle 

informando a los ciudadanos: 
Cual es el avance de la obra; 
los motivos que puedan 
ocasionar el atraso, si es 
el tiempo de lluvias, y si 
es por ese motivo que se 
detiene, ¡Hay qué informarlo! 
La información es una de 
nuestras obligaciones como 
administración pública, en 
un primer orden, y en un 
segundo, como Cabildo o 
Ayuntamiento", añadió el 
Regidor Metropolitano.
Informó el entrevistado que 

en vez de viajar a la gira en 
California, decidió ir a tocar 
puertas a la ciudad de México 
para bajar recursos que 
solucionen algunos problemas 
evidentes de la demarcación 
siete, en este recorrido recibió 
el apoyo del Diputado Federal 
Guadalupe Acosta Naranjo; 
próximamente sostendrá un 
encuentro con Miguel Ángel 
Osorio Chong, Secretario 
de Gobernación de la 
república, "Nos pusieron en 
la agenda. Creo que eso es 
más importante ahorita. Las 
personas que decidieron ir a 
la Feria tendrán sus motivos. 
Le doy relevancia a que Las 
Canteras no se quede en una 
etapa de foto", dijo Carrillo 
Bañuelos.
Dijo el Regidor que durante 
doce años no se invirtió en 
agua potable y drenaje y que 
más de la mitad de los 585 
millones que se ejercieron 
en Tepic, se van en este tipo 
de obras, que no se ven pero 
se sienten cuando no hay 
abasto. Aseveró que es una 
tarea de todos los ciudadanos, 
aliados con el gobierno para 
abatir positivamente estos 
rezagos, "si la ciudadanía 
sigue confiando en nosotros, 
podremos apoyar más 
soluciones", finalizó.

Por Florentino Cordero
Te p i c ,  N a y a r i t . -  E n 
improvisada rueda de prensa 
la mañana de este lunes 
Lucio Carrillo Bañuelos, 
regidor por Tepic, informó 
sobre soluciones a diversos 
temas, desde los trabajos 
en lo que será la Avenida 
Tepic-Bellavista, hasta la 
cita que se presume logró 
con un Secretario de Estado. 
Anticipó que viene empleo 
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Propiciará Congreso Cenecista diálogo 
entre campesinos y secretarios de Estado  

Cada año desde que la 
Confederación Nacional 
Campesina fue instituida 
por el entonces presidente 
Lázaro Cárdenas del Río, 
los congresos que se han 
celebrado han obtenido 
logros palpables para 
las familias campesinas, 
desde la aparición de los 
créditos especializados, 
instituciones financieras 
adecuadas  y  o t r as 
bondades más, que se han 
logrado con la unidad de 
los campesinos mexicanos.  

El magno evento, el 78 
C o n g r e s o  N a c i o n a l 
Campesino a efectuarse 
en Nayar i t ,  e leva las 
e x p e c t a t i v a s  c o n  l a 
participación del Presidente 
de la República Enrique 
Peña Nieto, "Tardamos un 
buen número de años con 
dificultades; cuando por 
dividir perdimos la República. 
Hoy que la rescatamos con 
uno de los nuestros, que ha 
respondido en muchas de 
las peticiones que le hemos 

planteado, está respondiendo 
a las demandas de los 
campesinos vía la CNC", 
menciona Manuel Cota. 
En los municipios de Santa 
María del Oro, Ahuacatlán e 
Ixtlán del Río, luego de invitar 
a este magno evento, Manuel 
Cota, dirigente nacional de la 
CNC, fue enumerando logros 
de diferentes congresos a lo 
largo de la historia cenecista 
y las victorias campesinas 
traducidas en apoyos en 
cada uno de ellos.
Destacó que en congresos 

como el que será inaugurado 
el próximo jueves, se 
logró al celebrarse en 
Tamaulipas, que restituyera 
el gobierno federal lo 
que había desaparecido 
que  e ra  e l  c réd i to 
para los campesinos, 
“ e x t r a ñ á b a m o s  e l 
BANRURAL y apareció 
la Financiera, pero se 
transformó  en que hoy, si le 
prestara a los campesinos 
no pueden estar a expensas 
del agio y había muchos 
con cartera vencida, y por 

ello no podían tener acceso 
al crédito”.
Comentó que en el Congreso 
de Durango, junto con el 
Presidente de la República 
se logró que todo aquel que 
estuvieran en banco del 
gobierno, se le presentaran 
opciones para que la gente 
pueda con alguna aportación 
al capital, salir del buró de 
crédito “y hace escasos 
diez días inició en Nayarit el 
rescate de la cartera vencida 
para los campesinos, y van 
a salir del buró de crédito los 
campesinos nayaritas y los 
campesinos mexicanos, y es 
muy importante", compartió 
el dirigente nacional de los 
cenecista. 
Aseveró que algo que 
caracterizará al  próximo 
Congreso a realizarse el 25, 
26 y 27 de agosto, será la 
forma de interactuar entre 
líderes, secretarios de Estado 
e invitados, al exponer en 
mesas lo que le aqueja a 
campesinos, con lo que se 

recibirán posibles soluciones 
de manera directa. 
"Por ello el jueves y el 
viernes, los secretarios de 
Estado estarán no en un 
evento de discurso, sino en 
una mesa de trabajo donde 
escuchen las demandas de 
los campesinos, y donde 

den respuesta y donde el 
Congreso saque un resolutivo 
que se enviará a la Cámara 
de Diputados donde una vez 
aprobadas, velaremos porque 
el gobierno las aplique, pero 
sí, lo tenemos que hacer 
juntos y muy organizados", 
manifestó Manuel Cota. 
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Miguel Bernal Jiménez y la Técnica de 
la Composición

EL PASO DE LA MUERTE EN NAYARIT

Un clásico y apacible domingo 
veía un documental sobre historia 
del Conservatorio de las Rosas de 
Morelia, Michoacán, lugar donde 
mi hermano Rafael Alfredo estudió 
y obtuvo su título de Maestro de 
música; estancia cultural de alto 
nivel artístico. Junto a nosotros 
estaba mi otro hermano, Germán, 
ambos en casa del primero.
Bueno, pues el asunto se centró en 
la figura del Maestro Miguel Bernal 
Jiménez, básicamente sobre el 
contenido de su libro ‘La Técnica de 
los Compositores/El Estilo Melódico-
Armónico’, el cual dedicó al gran 
Johann Sebastian Bach, ‘en el 
Bicentenario de su muerte’ (Tomo 
I, editorial JUS).
¿Qué aprendimos? He aquí el QUID.
Bernal Jiménez –si mal no entendí- 
nos habla sobre el ‘Camino Oscuro 
que conduce a la desilusión, muchas 
veces en grado mayor, como lo es 
el encontrarse al final con saber que 
se ha errado la vida’, esto sobre 
el aprendiz de compositor, el cual 
también advierte de triste manera 
que tal camino, que tal disciplina, 
el estudio de la armonía, es el frío, 
largo y fatigado esfuerzo intelectual; 
la ‘Calistenia Mental’.
Así, luego, el intrépido héroe que se 
lanza en busca de ese tesoro artístico 
al país del reino de la composición, 
país encantado del sueño anhelado, 
descubre que al casi palpar su 
objetivo se halla muy lejos de su 
meta. Consecuentemente, con su 
mente y cerebro congestionado, le 
dá por destruir sus textos y teorías 
y se defenestra –se lanza por la 
ventana- hacia una controvertida 
y ansiosa búsqueda de aquél 
‘Otro Lenguaje’, tan admirado en 
los Grandes Genios, ‘que sí es 

música’ –se dice así mismo- y que 
constituía el término propuesto a 
sus desvelos… ¡Ah, las dificultades 
de la armonía!
Ese hacer a un lado el estudio, la 
enseñanza y disciplina musical, y 
bajo el escudo egolátrico de un ‘Justo 
Desquite’, los supervivientes del 
naufragio enarbolan el estandarte y la 
impronta pueril de preconizar la tutela 
exclusiva de la propia sensibilidad 
artística… Error grotesco el querer 
hacer lo que se quiere, ‘lo que se 
sienta’, lo que se venga a la fantasía. 
Un tipo así, a pesar de estar bien 
dotado –supuestamente- para este 
arte, navega sin brújula y sin timón, 
sin norte. Son los enamorados de la 
práctica, sin el estudio sin la técnica.
¿Qué se responde a esto? Él nos 
dice: ‘Eso que se oye bien, porque lo 
escribió el genio’; o bien, ‘el genio lo 
escribió porque se oye bien’… ¿Qué 
fue primero, la teoría o la práctica? 
Para nuestro autor, ‘la historia 
contesta negativamente. Primero 
experimentaron los compositores 
y luego vinieron los técnicos a 
exultar las experiencias para extraer 
conclusiones, reglas, más o menos 
acertadas. Mas desde aquellos 
infantiles balbuceos, los teóricos 
tuvieron la pretensión de guiar a 
los compositores’.
“Los composi tores –cont inúa 
Jiménez-, al llegar a su casa, se 
quitan sus disfraces de señorones 
y arrojan tales vestidos a donde 
les viene la gana, sin importarles 
si detrás de ellos van los teóricos 
recogiendo las prendas para hurgar 
en sus bolsillos y darse Pisto (darse 
importancia) con lo que escamotean”.
La verdadera técnica de la 
composición es el estudio, que se 
debe buscar, aprendiendo en las 
obras de los grandes genios que han 
precedido a los interesados. Bernal 
nos dice que hay que cuidarse del 
consejo de esos ‘dictadores’ teóricos, 
al enfatizar lo del dogma escolástico 
de la ‘Revelación’ (Entonces, ¿qué 
con la ‘inspiración’?).
El silencio, la nota, el tono, los sonidos, 
el acorde, la melodía, la obra en sí; 
lo melódico-armónico y lo melódico 
contrapuntístico, estilos muchas 
veces alternativos, respondiendo 
a un concepto diferente.

¡LA MÚSICA, BENDITA SEA 
SIEMPRE!

El paso de le muerte es la habilidad 
ecuestre propias del charro, consiste 
en que un individuo montado a pelo 
en un caballo mansito o domesticado, 
de un estelar brinco se cambie a 
un caballo bruto corriendo ambos a 
gran velocidad,  el valiente o ladino 
para hacer esta tarea, tendrá que 
ir a pelo en el caballo y agarrado 
únicamente de las crines del animal 
hasta dominarlo y desmontarse. 
Esta acción, puede ser terrible para 
el ejecutante pues si resbala y cae, 
se las tendrá que ver negras porque 
no creo que sea nada agradable, 
quedar en medio y debajo de las 
patas de los caballos, pero en fin, 
el paso de la muerte así es y hay 
gente arriesgada y otros más, llenos 
de ansiedad que con arrojo se 
apuntan para ejecutar esta suerte.
Entre quienes integran en Nayarit 
los grupos actuales en la política 
estatal, este sentimiento del paso 
de la muerte, se puede mirar en sus 
miradas vidriosas y en la ansiedad 
de su respiración, sueñan con la 
posibilidad de seguir ostentando 
algún escaño del orden político o 
administrativo, dijeran en mi rancho, 
seguir mamando en la ubre.
Es decir los que son diputados 
están apuntadísimos para ser 
presidentes municipales y los 
que son presidentes municipales, 
anhelan con ser diputados y es el 
mismo caso de todos los regidores 
de los ayuntamientos en Nayarit.
Pero además algunos boquiflojos, 
aseguran que tienen todo el respaldo 
del actual gobernador, esto para que 
los instalen de manera puntual en 
la próxima administración, es decir 

los dejará con una buena carta 
de recomendación en la bolsa del 
pantalón y así, podrán realizar la 
caballesca suerte.
En otros tiempos las cosas ocurrían 
de manera distinta, quienes aspiraban 
a brincar al gobierno sucesor, ya 
desde el quinto año de gobierno 
empezaban a extrañar a su tutor y 
benefactor político, otros como Pedro 
negaban al gobernante saliente 
y los más con la información que 
tenían entre manos despotricaban 
maldecían a quien los había ocupado 
en alguna responsabilidad, esto 
ante la mirada complaciente del 
nuevo gobernante.
Así, muchos como agua en batea 
pues, en el pasado nunca dudaron 
en decirse Riguistas, luego fueron 
Toñistas, luego Neysistas y ahora 
tienen marcado el “fierro” del Roberto 
Sandoval, en el presente están a 
la espera de que en Octubre, la luz 
de la luna les anuncie el camino 
del “robaleo”, de la traición y más 
pues, el de la ingratitud comúnmente 
conocida como el morder la mano 
que les dio de comer.
Lo que si me queda claro, es que 
la administración actual negociará 
definitivamente el relevo institucional, 
pero a la postre otros, intentarán 
que el gobernante saliente los 
negocie o de otra manera, por su 
lado cada quien intentará negociar 
su trabajo, otros intentarán negociar 
su tranquilidad y la de su familia, 
con no ser perseguidos, pero los 
más no tendrán nada que negociar 
pues nunca trascendieron por sus 
ideas o sus actos, fueron incoloros, 
insaboros, inoloros.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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“Mayo” Zambada habría negociado con el 
CJNG liberación del hijo del “Chapo”: Ríodoce
CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de que 
este sábado se dio a conocer que 
Alfredo Guzmán Salazar Alfredillo 
“levantado” por un grupo armado la 
madrugada del 15 de agosto pasado 
en Puerto Vallarta, Jalisco, habría 
sido ya liberado con al menos uno 
de los otros cinco desaparecidos, 
el director del semanario Ríodoce, 
Ismael Bojórquez, señaló que Ismael 
El Mayo Zambada habría participado 
la negociación.
“Dos o tres días después de que fueron 
secuestrados, nosotros supimos 
de que quién estaba interviniendo 
directamente en la negociación, o 
había hablado con los líderes del 
Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) para que fueran liberados 

fue El Mayo Zambada”, señaló 
Bojórquez.
Mencionó que los detalles de la 
liberación de los seis secuestrados 
en el Bar La Leche de Puerto Vallarta 
la madrugada del pasado lunes, no 
han sido revelados.
Aunque las autoridades sólo 
confirmaron el plagio de Jesús 
Alfredo, Ismael Bojórquez dijo que 
también el otro hijo del líder del 
cártel de Sinaloa, Iván Archivaldo, 
fue privado de su libertad, pues así 
se lo precisaron sus fuentes que 
informaron de la liberación.
El sábado, la fuente de información 
consultada, señaló que desde el 
jueves pasado familiares de algunos 
de los plagiados recibieron llamadas 

telefónicas en las que se les pedía 
una fuerte cantidad de dinero a 
cambio de revelar el paradero de los 
seis hombres levantados. En algún 
caso se pidieron hasta cinco millones 

de dólares. Y antes habían llegado 
llamadas anónimas a autoridades 
locales de Jalisco señalando que 
los seis “levantados” ya estaban 
muertos.

Primero la educación y 
después el diálogo: Peña

El paro seguirá, 
dice la CNTE

Toluca. Al encabezar la ceremonia 
de inicio de clases en la que fuera 
su escuela primaria, el presidente 
Enrique Peña Nieto condicionó la 
continuación del diálogo entre el 
gobierno y quienes se oponen a 
la reforma educativa, a la apertura 
de las aulas y la garantía del 
cumplimiento del derecho a la 
educación de niños y adolescentes. 
El mandatario subrayó: “no podemos 
hacer rehenes a niños y jóvenes 
del país a partir de ninguna causa 
o demanda”.
Por ello pidió a los maestros que 
están en oposición que “primero 
la educación y después el diálogo. 
Esa será la premisa del gobierno, 
lo es porque el futuro de los niños 
no es negociable”.
Peña Nieto aprovechó la ceremonia 
del inicio de clases para reivindicar 
la reforma educativa como uno 
de los cambios más importantes 
instrumentados por su gobierno 

para garantizar lo que, dijo, es 
una educación de calidad.
Sin mencionar expresamente 
a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) ni las entidades donde hoy 
no se pudieron iniciar los cursos 
escolares, Peña Nieto reconoció 
que la reforma educativa ha 
generado oposición en algunos 
sectores y para lo cual se han 
abierto espacios de diálogo para 
atender las demandas.
Sin embargo subrayó que estos 
espacios de diálogo no pueden 
“estar supeditados, sujetos o 
manipulados a partir de privar 
a niños a la educación que les 
garantiza nuestra Constitución. 
No habrá más diálogo si antes no 
se garantiza que haya educación 
en las aulas que están cerradas 
y los niños reciban la educación”.
Insistió en que el gobierno mantiene 
su disposición al diálogo y atender 

las demandas de quienes se oponen 
a la reforma educativa, pero esto 
no implica que se hagan rehenes 
a niños y jóvenes de estas mesas 
de diálogo.
En este marco el mandatario 
señaló que la reforma educativa ha 
implicado procesos de evaluación 
de los maestros, el mejoramiento 
de la infraestructura escolar y 
la revisión de los contenidos 
del modelo educativo. Asimismo 
dijo que está garantizada que 
la educación en México seguirá 
siendo pública, laica y gratuita.
Por ello descalificó a quienes 
han planteado que esta reforma 
pretende terminar con la gratuidad 
de la educación. “Que nadie los 
sorprenda ni nadie los engañe, la 
educación pública seguirá siendo 
gratuita y laica invariablemente 
en todo el país”.
Fue en este marco que reconoció 
que la principal reforma estructural 
que ha impulsado su administración 
ha generado resistencias al cambio 
estructural, por lo que hizo un 
llamado a aquellos que están en 
oposición a esta reforma “a que 
asistan a sus aulas, impartan la 
educación y no hagan rehenes a los 
niños de sus causas y demandas. 
No lo merece y no les asiste la 
razón, los niños no pueden estar 
sujetos a ninguna causa o bandera. 
Es su obligación de los maestros, 
quienes han adoptado esta vocación 
de servicio prepararse para impartir 
la educación”.
Por ello insistió de nueva a cuenta 
a quienes se oponen a que más 
allá del diálogo se comprometan 
con esta obligación de impartir la 
educación.

C iudad  de  Méx ico .  La 
Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) rechazó la opinión del 
presidente Enrique Peña Nieto 
sobre el condicionamiento de 
que la educación es primero 
que el diálogo, pues fue el 
gobierno federal “desde hace 
más de un año quien cerró la 
mesas de diálogo”, mientras los 
maestros daban clases.
“Hoy no podemos creerle (a Peña 
Nieto); el paro indefinido del 
magisterio seguirá”, dijo Enrique 
Enríquez, dirigente de la sección 
novena de la CNTE, durante 
el mitin con el que concluyó 
la marcha que los maestros 
disidentes realizaron del zócalo 
capitalino al Antimonumento 
de los 43.
Además, diversos dirigentes 

rechazaron las “versiones 
oficiales” de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), las 
cuales afirman que el "paro 
de labores" se concentró 
parcialmente en solamente 
cuatro estados, y que el inicio 
del ciclo escolar fue “casi total” 
en todo el país.
“Hubo paros y movilizaciones en 
28 estados del país, incluyendo 
la Ciudad de México", señaló 
Adolfo Gómez Alvarez, de la 
sección 7 de Chiapas.
Tras casi dos horas de marcha, 
los integrantes de la CNTE 
realizaron un mitin en el cruce de 
Paseo de la Reforma y Bucareli, 
que se realizó sin contratiempo 
durante casi otra hora, en medio 
de una fuerte dispositivo de 
policías viales y preventivos de 
la Ciudad de México.
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En la localidad de Tuxpan…
No necesitamos de presas 
ni malecones, necesitamos 
que draguen el caudal del 

San Pedro: Habitantes Ante el pleno del Congreso

Presenta el diputado 
Martín González Cosío 
proyecto de iniciativa 
de nueva ley ganadera

Redacción
En la localidad de Tuxpan 
continúa la tensión,  pues 
las crecientes del Río San 
Pedro, aunque han ido a 
la baja gracias al vado que 
las ha estado desviando 
al Palapar y de ahí a las 
marismas nacionales que 
abarcan desde Tuxpan a 
Tecuala y de ahí hasta el 
vecino estado de Sinaloa, 
aun no se ha podido dar 
paso a los vehículos, cuyos 
conductores quieren llegar 
a la cabecera municipal por 
la carretera que comunica a 
las poblaciones de Tuxpan-
Peñas.
El día ayer por la tarde-
noche, las autoridades de 
Protección Civil como de 
Seguridad Pública Municipal 
del ayuntamiento de Tuxpan, 
continuaban desviando a 
todas las personas que 
tripulaban sus vehículos en 
dicha carretera, los cuales 
tuvieron que regresarse a 
Peñas y de ahí al crucero 
que se le conoce como el 
siesta que comunica a las 
poblaciones de las haciendas 
y San Vicente para que 
pudieran llegar a la cabecera 
municipal de Tuxpan y sus 
demás ejidos.
Aunque el San Pedro ha 
desbordado sin que la 
población esté en peligro 
varios miles de metros cúbicos 
de agua, el limo que dejan a 
su paso las crecientes de este 
caudaloso río son sumamente 
benéficas para las tierras de 
cultivo, las marismas y zona 
de manglares, por lo que No 
necesitamos más presas 
hidroeléctricas ni malecones, 
lo que necesitamos es un 

puente elevado a la altura 
del vado que es donde año 
con año para estas fechas el 
San Pedro derrama sus aguas 
dejando incomunicadas a 
varias poblaciones de la 
municipalidad… un puente 
en el vado que permita la 
entrada y salida de vehículos 
a la ciudad de Tuxpan… así 
como el que draguen el caudal 
del Río San Pedro, enuncian 
en su mayoría habitantes de 
este municipio de la costa. 
Y hablando del río San 
Pedro… en los municipios 
de Tecuala, Rosamorada, 
Santiago, Ruiz y Tuxpan, 
existe ya la preocupación 
porque en unos años dejemos 
de recibir el agua del San 
Pedro, pues nos dicen que 
llueve o truene… se va a 
construir la presa Las Cruces, 
dejando sin el vital líquido a 
las marismas nacionales, a 
los manglares y a las más 
de 150 granjas camaroneras 
que fueron autorizadas por 
el gobierno federal para 
que entren en operación en 
la localidad de Pimientillo 
municipio de Rosamorada, 
Nayarit, en este mismo año, 
para lo cual han tenido que 
devastar grandes extensiones 
de tierra.

Dichas granjas camaronicolas 
se espera sean sustentadas 
con agua del Río San Pedro, 
que en poco tiempo, con la 
construcción de la presa 
Las Cruces, se dejaría de 
irrigar grandes extensiones 
de tierras de cultivo, las 
marismas nacionales y zonas 
de manglares, de donde 
cientos de familias se dedican 
a las actividades de la pesca, 
la ganadería, la agricultura 
y al cultivo del ostión. 
Sin lugar a dudas es 
preocupante lo que pretende 
hacer la Comisión Federal 
de Electricidad, lo cual 
curiosamente ya es del 
conocimiento de agrupaciones 
internacionales defensoras 
del medio ambiente tales 
como lo es Green Pice. Menos 
de nuestros gobernantes y de 
los habitantes que conforman 
las localidades de Tecuala, 
Rosamorada, Santiago, Ruiz 
y Tuxpan que resultarán 
con la construcción de la 
presa las cruces los más 
perjudicados, además de 
que en nada nos beneficia 
a los Nayaritas contar con 
otra hidroeléctrica más, pues 
para muestra tenemos tres 
grandes botones, Aguamilpa, 
la Yesca y el Cajón. 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El  d iputado local , 
Martín González Cosió, quien 
representa a los municipios de 
Acaponeta y Huajicori por el 
XVIII Distrito, en la apertura del 
Tercer Periodo Legislativo hizo 
uso de la Tribuna más Alta de 
la entidad para presentar a la 
honorable XXXI Legislatura un 
proyecto de iniciativa sobre la 
Ley Ganadera para el estado 
de Nayarit.
Indicando el legislador nayarita, 
que el proyecto de esta iniciativa 
señala que la presente Ley 
es de orden público e interés 
social, sus disposiciones son de 
observancia general y obligatoria 
en el territorio del Estado de  
Nayarit y tiene por objeto apoyar 
en la planeación, organización, 
fomento, protección, producción, 
reproducc ión,  c r ianza y 
mejoramiento de la ganadería, 
así como lo relativo a la sanidad 
animal, inocuidad y calidad 
agroalimentaria.
Abundando González Cosió, 
que de esta manera se estará 
aprovechando el mejoramiento y 
tecnificación de los sistemas de 
comercialización de los insumos, 
productos y subproductos de 
origen animal, mejorando las 
actividades de sanidad animal 
que tienen como finalidad 
el diagnosticar y prevenir la 
introducción, permanencia y 
diseminación de enfermedades 
y plagas que afecten la salud 
o la vida de los animales, 
protegiendo la salud humana.
Subrayando, el Presidente 
de la Comisión de Ganadería 

Agricultura y Minería al seno 
de esta XXXI Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit, que en este contexto se 
especifica claramente el logro 
del objetivo de esta Ley, la cual 
se considera de orden público 
e interés social para la entidad 
nayarita, quedando como las vías 
pecuarias: la  pasteurización de  
leche  de  bovino, ovino  y caprino 
para el  consumo humano y/o 
trasformación, así como la de 
sus productos y subproductos; el 
suministro de productos cárnicos; 
la  preservación,  protección  
y  fomento  de  las  plantas  
nectaríferas  y poliníferas; el 
desarrollo de las actividades de 
sanidad animal; vigilar el no uso 
de sustancias prohibidas en la 
engorda animal, y el desarrollo 
de actividades fomentando el 
bienestar animal;
Por último, manifestó el diputado 
Martín González Cosío, que la 
Iniciativa presentada  constituye  
un nuevo ordenamiento, toda vez 
que su estructura y regulación,   
adiciona, deroga y reforma más 
de dos terceras partes de la 
Ley Ganadera  por lo que es 
necesaria la abrogación de la 
Ley Ganadera para el Estado 
de Nayarit, vigente desde el 
cuatro de julio del dos mil siete, 
dicho ordenamiento que en 
su momento, cumplió y cubrió 
las necesidades, expectativas 
y actividades en la entidad 
en esta materia, que con el 
paso del tiempo  ha  quedado  
rebasado,  por  lo  que  resulta  
necesario  uno  nuevo,  que 
fomente la actividad pecuaria 
en el estado. 
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Ixtlán del Río
15

Ivideliza Reyes eclipsa 
a Ramón Cambero

El grupo de Villagrán 
sufrirá la infidelidad 
del magisterio local 

Busca el PRD candidato 
común en esta cabecera

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La avalancha de triunfos 
políticos conseguida por 
la actual diputada panista 
Ivideliza Reyes, sin duda 
decide de quien será la 
presidenta del PAN estatal, 
y donde el originario de 
Santa María Del Oro, 
Nayarit, Ramón Cambero, 
aparece como el perdedor, 
sin embargo no quiere soltar 
el hueso al no encontrar una 
fórmula rápida para seguir 
viviendo.
La diputada Ivideliza Reyes, 
le ofrece a Ramón Cambero 
un dialogo abierto y sin 
condiciones para actuar 
patrióticamente para eliminar 

los inconvenientes que 
ponen de espalda al PAN 
estatal, por la confusión 
generada por el testarudo 
dirigente quien tiene muchas 
ganas de confrontar sin la 
finalidad de dar beneficios 
para Acción Nacional, quien 
sigue hundiéndose. 
La extraordinaria capacidad 
de reacción e instinto político 
de la diputada local,  Ivideliza 
Reyes, eclipsa al mojigato de 
Ramón Cambero, quien no ha 
podido asimilar la irresistible 
ascensión de Ivideliza, quien 
particularmente tiene buenos 
planteamientos con la firmeza 
necesaria para sacar al 
PAN de la mediocridad de 
Cambero con resultados 
responsables. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
anunciada derrota del PRI de 
casa en el próximo proceso 
electoral, puede ser uno los 
sucesos más devastadores 
para el grupo seguidor de 
Hugo Villagrán, quienes al 
sentir la presunta infidelidad 
del magisterio local, un 
grupo protagonista que con 
el afán de fortalecerse crean 
intimidad entre los partidos 
políticos existentes en la 
localidad. 
Si hay infidelidad magisterial, 
será una muestra más de 
una serie de emociones que 
ira encontrando el grupo de 
Villagrán, en su paso político 

por este municipio con un 
reinado breve y pobre parece 
que son incapaces de superar 
este trago amargo, pues el 
divorcio con el magisterio 
definirá su estadía, es el 
síntoma inequívoco de que 
no hay buena relación.
Este golpe generado por 
el narcisismo político de 
Villagrán, egocéntrico con 
síntomas infantiles al no 
entender los electores 
merecen respeto, los expertos 
en relaciones políticas indican 
que el grupo de Villagrán, 
tiene que definir su situación 
de no hacerlo será incierta su 
posición dentro del PRI, un 
partido que pide su libertad 
a gritos. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- fuente informativa 
asegura que el PRD, está en pláticas con 
movimiento Ciudadano y el partido del 
Trabajo, para postular  candidato común 
en la próxima elección del 2017, y que 
ambos partidos políticos respalden la 
candidatura de Jorge “Coco” Tadeo, como 
candidato común a presidente municipal y 
que cada organismo presente su planilla 
de regidores.
Parece que el liderazgo político del presidente 
del PRD, el pintor Martin Pérez, se impone  
para que cristalice una alianza alrededor 
de un candidato que genere confianza, 
abundando que Martin tiene voluntad para 
establecer  contactos cercanos y que ha 
realizado muchas conversaciones con 
los liderazgos locales aunque aún no hay 
acuerdos oficiales. 
Buscamos a Martin, titular del PRD, para 
conocer más sobre estas posibles iniciativas, 
lamentablemente no se encontró en las 
oficinas del Partido, se dijo que andaba 
fortaleciendo los cuadros políticos en el 
campo para prevenir deserciones con análisis 
de coyuntura y comunicación política para 
evitar las prisas y las carreras al llegar los 
tiempos electorales. 

Encabeza “Leoba” Barragán, 
preferencia electoral en la 

demarcación tres
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Si hoy 
fueran las elecciones en este 
municipio para escoger regidores, 
el empresario Leobardo “Leoba” 
Barragán Pedro ganaría con un 
55 por ciento de las preferencias 
electorales, seguido por el profesor 
Dámaso, quien obtiene un 15 por 
ciento y por Efraín Franco, quien 
obtiene un  diez por ciento de las 
preferencias electorales.
Pero la cosa no termina ahí, 
“Leoba” se ha convertido en 
todo un atleta político, a punto 
de recibir su medalla de oro, por 
todos lados recibe apoyo por 
parte del elector común, ven en 

él un posible cambio del actual 
escenario donde el panorama 
es difícil para el resto de los 
aspirantes quienes siguen sin 
reaccionar lo cual es muy negativo 
de su parte. 
La sucesión de regidores se 
avecina en este municipio, donde 
vemos que “Leoba”, un político 
con dignidad y principios, va a 
la cabeza, sin difamar a nadie 
y sin tanta novelita se erige 
como un ejemplo a seguir entre 
militantes y simpatizantes del 
PRD, PAN, y M.C., haciendo a  
un lado la vieja polémica  que 
aún persiste  hasta la fecha de 
difamar a participantes. 
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caponetaA
Instructiva conferencia sobre el jaguar 

en Nayarit se dio en la Casa de la Cultura

16

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Convocados 
por el Grupo Ecologista 
Acaponeta A.C. (GEA), que 
preside en Dr. Manuel Díaz 
Ibarra, se llevó a cabo, en 
coordinación con la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero”, la 
muy instructiva conferencia 
“La Conservación del Jaguar 
en Nayarit”, misma que 
impartió el Dr. Rodrigo Núñez 
Pérez, quien es un importante 
investigador y difusor de la 
protección de las especies 
felinas en el país, de manera 
muy específica del jaguar, 
que en esta zona de las 
Marismas Nacionales tiene 
una alta prevalencia, a pesar 
de que es considerada una 
especie en extinción.
Ante una nutrida conferencia 
que se acercó al Cine Club 
de la Casa de la Cultura “Alí 

Chumacero”, el conferencista, 
por cierto Licenciado en 
Biología por la Facultad de 
Biología de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo y Maestro y Doctor 
en Ciencias Ambientales, 
por la Universidad Nacional 
Autónoma de México, fue 
recibido por el ya mencionado 
Presidente de GEA; la Dra. 
Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, Contralora Municipal 
quien llevó la representación 
de Malaquías Aguiar Flores, 
Presidente Municipal, así 
como la Dra. Aída Aftimos 
Toledo, Directora de Fomento 

Cultural Municipal.
Fue el Presidente de GEA 
Asociación Civil, Dr. Manuel 
Díaz Ibarra, quien dio la 
bienvenida al expositor y 
expresó la importancia de 
ese tipo de actividades de 
divulgación en pro de la 
protección y conservación 
de estas especies que a 
pesar de estar protegidas, 
por diversas circunstancias 
viven en gran peligro de 
desaparecer por la acción 
del hombre.
En su exposición, el Dr. 
Rodrigo Núñez quien también 
es miembro fundador de 
OSC Alianza Jaguar A.C. 
y de Conservación de 
Vida Silvestre y Desarrollo 
Comunitario (COVIDEC, 
Asociación Civil), mostró un 
panorama muy amplio de la 
situación del jaguar en todo 
el país y muy concretamente 

en esta zona de las Marismas 
Nacionales, que tiene puntos 
y espacios de colindancia con 
el municipio de Acaponeta 
y, la Sierra de Vallejo, al 
sur de la entidad, donde él 
ha trabajado en pos de este 
hermoso felino; haciendo 
mención que desde el año 
de 2005 cuando el gobierno 
federal decretó el Año del 
Jaguar, se amplió mucho el 
interés por este escurridizo 
gran gato. Dijo el ponente 
que el beneficio económico 
de cada especie  depende del 
valor que se le dé en cada 
comunidad, y ejemplificó 

que en otros lugares el 
precio por cada cabeza de 
especie cazada, tiene altos 
costos que van en beneficios 
de la propia comunidad y 
de la especie cazada, por 
lo que los cuidados de la 

misma se multiplican y se 
obtienen grandes éxitos y 
conciencia. Habló de la figura 
del jaguar en las antiguas 
culturas prehispánicas y 
como 24 estados del país 
tienen elevada presencia 
del felino.
Con respecto a la caza de 
estas especies, comenta 
que desafortunadamente 
la autoridad no sanciona 

debidamente a los infractores, 
en menoscabo de la especie, 
y que en estos momentos 
existe el problema de los 
jaguares que, buscando 
sobrevivir en un espacio 
cada vez más acotado, matan 
ganado, provocando que los 
propietarios de los mismos 
salgan a matar al jaguar 
en represalia, causando 
serias bajas en el número 
de animales aún con vida; 
dijo el Dr. Núñez Pérez que 
por eso se están ofreciendo 
a los productores de ganado 
talleres de capacitación con 
la meta de reducir los riesgos 
de depredación por parte del 
jaguar y que, a partir de ahí, 
se han logrado crear comités 
de vigilancia ambiental, 
alentando la participación 
social, viéndose beneficiados 
tanto los ganaderos como la 
propia especie del jaguar.
Algo muy importante y que 
quizá muchos ganaderos 
hoy ignoran es que existe 
un seguro contra ataque de 

depredadores al ganado, que 
resarce el precio de la res al 
productor por la muerte de 
bovinos, caprinos y ovinos 
atacados por estos gatos 
silvestres.
Mostró el investigador lo 
dañino que es para la especie 
y en general para todo la 
vida silvestre el paso de 
carreteras, que en el caso del 
jaguar, fragmenta aún más 
su territorio y son decenas 
de muertes ocasionadas por 
atropellamiento; así como 
diversas situaciones que 
parecen sin trascendencia 
pero alteran de manera 
significativa el ya de por sí 
frágil equilibrio ecológico.
Al final de su disertación, 
se abrió un breve espacio 
para preguntas del público 
y el conferencista, oriundo 
de Michoacán, recibió un 
reconocimiento por parte del 
Grupo Ecologista Acaponeta 
A.C., quien una vez más 
agradeció su presencia. 
(DCSM)
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caponetaA
Acaponeta presente 

en la Feria Nayarit 
en California 2016

17

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Miles de 
nayaritas radicados en Estados 
Unidos, se dieron cita en 
la convivencia anual que 
se celebra en el Estado de 
California, concretamente 
Pico Rivera, Los Ángeles, 
donde se montan carpas o 
stands de cada uno de los 20 
municipios de la entidad, sin 
faltar el de Acaponeta, que 
recibió la visita del Presidente 

Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, acompañado de su 
señora esposa y Presidenta 
del DIF Municipal Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, quienes 
departieron y entraron en 
cercano contacto con los 
paisanos radicados en ese 
estado de la Unión Americana 
o de otros acaponetenses 
que se acercan desde otros 
lugares a California, para 
saludar a sus coterráneos.
La feria inició el jueves en 

Tijuana, continúo al día 
siguiente en Los Ángeles, 
California, con una cena 
organizada por la Federación 
Nacional e Internacional de 
Nayaritas en USA (FENINE-
USA), que preside la Sra. 
Mérida Vargas Villano, con 
quien el alcalde acaponetense 
tuvo contacto. El sábado 
a medio día se cortó el 
listón en Pico Rivera, en los 
Ángeles, California, dando 
por oficial la inauguración 

por parte del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien hizo un recorrido por 
los stands acompañado de 
su esposa la Sra. Ana Lilia 
López de Sandoval.
En el stand de Acaponeta, el 
XL Ayuntamiento regaló a los 
paisanos nayaritas calendarios 
con imágenes del municipio, 
útiles bolsas para el mandado 
con motivos acaponetenses y 
se ofrecieron en venta algunas 
prendas de vestir haciendo 
alusión al municipio, así como 

huaraches elaborados en el 
terruño. 
Se calcula que en los dos días 
que duró la Feria, más de 30 
mil nayaritas radicados por 
esa zona de California, o que 
viven en San Diego, Tijuana, 
Mexicali y lugares cercanos se 
acercaron a la Arena Deportiva 
Pico Rivera, en Los Ángeles, 
California, y volvió a encontrar 
a las aproximadamente 30 
asociaciones de nayaritas 
radicados en la Unión 
Americana. (DCSM)
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En Compostela

Arranca ciclo escolar en la secundaria federal

Nayarit no puede ser refugio de 
la impunidad: Pancho Monroy

Por Jesús Ulloa.
Compostela Nay.-Nuestra 
postura respecto es y será 
siempre la de cero impunidad, 
cuando se habla de la comisión 
de delitos de parte de funcionarios 
o servidores públicos, aseguró 
categórico el Diputado local 
Francisco Javier Monroy Ibarra.
Entrevistado sobre los recientes 
hechos, en donde un Regidor del 
municipio de Santiago agredió, y 
lesionó a una mujer en la región de 

las Haciendas de ese municipio 
costeño, el Legislador recalcó 
que en el Congreso se trabaja 
por el pueblo y que por esa 
razón no debe haber impunidad, 
estamos en el entendido de que 
el hecho de gozar de un fuero 
constitucional, simplemente debe 
ser para que goces de toda la 
libertad de que puedas alzar la 
voz por tus representados sin 
ninguna consecuencia, pero 
no para que te sirva como un 
elemento de impunidad  que 
te permita agredir, para ´poder 
lesionar o para hacer algo tan 
grave como lo hizo este regidor 
de Santiago.
Pancho Monroy reconoció que 
al final de cuentas cada quien 
tiene que responder por sus 
acciones y lo más importante de 
esto es que no vamos a tolerar 
la impunidad, que no vamos a 
tolerar la violencia, y mucho 
menos en un Estado como en 
el que vivimos, en el que hemos 
sido ejemplo Nacional en el 
tema de Seguridad y creo que 

Por Jesús Ulloa 
Compos te l a  Nay. -  La 
mañana de ayer dio inicio 
el ciclo escolar 2016 – 
2017 en todo el país, y en 
Compostela la Escuela 
Secundaria Federal 17 Raúl 
Ernesto Delgado Barrios, 
dio arranque en punto de 
las 7 de la mañana con los 
honores a la bandera en 
el patio principal de dicho 
plantel.
En este acto de apertura 
escolar estuvo el inspector 
de la zona 5 de escuelas 

secundarias el profesor 
Jesús Quintero, además 
del profesor Othón Quiroga 

hoy en día no debemos caer 
en un supuesto equivocado,  
por alguien que sin medir 
consecuencias de sus actos 
fue mas allá de lo que la misma 
ley a la que juramos guardar y 
respetar  establece.
El también integrante de la 
Comisión de investigación 
Legislativa dejó en claro que lo 
más importante de este asunto 
es que no se puede permitir 
tal irresponsabilidad por un 
fuero constitucional, que creo 
que como cualquier ciudadano 
el regidor debe enfrentar las 
consecuencias de sus actos, pero 
lo más importante es clarificar 
que el fuero constitucional no 

se creó para que obtener una 
licencia o un pasaporte para 
delinquir y con la oportunidad de 
obtener un fuero constitucional 
se haga mal uso de él, por eso 
quien deba algo y se le pueda 
reconvenir que lo hagan y den 
la cara.
Al referirse a lo que el Congreso 
hará al respecto, Monroy Ibarra 
afirmó que su postura al igual 
que la de sus compañeros de la 
fracción parlamentaria del Partido 
Revolucionario Institucional es la 
de cero impunidad, “pero tampoco 
debe de haber irresponsabilidad 
de los Partidos políticos, ya que 
este Regidor fue registrado y 
representó a un partido por el 

cual se supone que su ideología 
debe ir acorde con su actuar, 
y hoy en día los de su partido  
no se deben lavar las manos 
y decir que no sucedió nada, 
porque lo que hizo este regidor 
con su actuar  fue la comisión 
de un delito penal por lesiones 
–recalcó el diputado-, y como 
tal debe enfrentar a la justicia 
y hacerse responsable sobre 
sus actos, pero que quede claro 
que cuando su  puede señalar 
lo hacen  y luego esconden la 
mano, hay que decirlo claro que 
si un partido político representó 
a este Regidor lo reconozcan  y 
todos asuman  las consecuencias 
y den la cara como tal.

*Recalcó su postura para que haya cero impunidad, 
refiriéndose al caso del Regidor golpeador

*Con la reforma su busca la excelencia en la educación opinó el representante del SNTE
de la sección 20 del SNTE, 
quienes atestiguaron el 
inicio del ciclo escolar en 

ese plantel educativo.
Correspondió al Director de 
dicha escuela el profesor 
Salvador Salas Mercado 
dar la bienvenida a los 
nuevos alumnos, y a los 
que cursarán el segundo y 
tercer grado, además a los 
padres de familia que se 
incorporaron a este acto,  
y luego de esto invitó a los 
estudiantes a integrarse a 
este plantel educativo, a 

los padres de familia los 
invitó a tener confianza 
ya que con la reforma 
educativa, la calidad de la 
educación en todo el país 
se está incrementando, por 
ello se formarán mejores 
estudiantes, pero también 
con el apoyo desde sus 
hogares que los padres de 
familia les den.
Por su parte el representante 
del SNTE Othón Quiroga 

refrendó las palabras del 
Director del plantel y dijo que 
de esa secundaria fueron 
evaluados 10 maestros y los 
10 aprobaron, con lo que se 
tiene la confianza de formar 
alumnos de excelencia, 
teniendo maestros bien 
preparados y que en el 
Sindicato están para apoyar 
a los maestros para que 
también se sigan preparando 
y sean maestros de éxito.



19Martes 23 de 
Agosto de 2016

Martes 23 de Agosto de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2011

ecualaT
“Sultanes de Monterrey” es el otro finalista en 
la zona norte de la Liga Mexicana de verano

19

Al vencer a los “Vaqueros laguna” por 2 carreras a cero

(Enviado por: Elenny López/
S a l v a d o r  C o r p u s / p a r a 
GenteyPoder Zona Norte)
Torreón Coahuila.- Desde el estadio 
“Revolución”, de Torreón Coahuila, 
el tercer manager en la temporada 
de los Sultanes el venezolano Lino 

Connell, la  hizo en grande Con un 
staff de picheo sólido, un bullen 
muy fuerte, y los oportunos batazos 
a la hora buena Los “Sultanes de 
Monterrey” se impusieron a los 
“Vaqueros Laguna” del ex León 
manager, Daniel Fernández por  
2 carreras por 0 obteniendo su 
pase a la Final de la Zona Norte 
de la temporada 2016 de la Liga 
Mexicana de Béisbol.
Juego de vida o muerte para 
“Vaqueros”, el cuarto encuentro de 
la serie fue peleado y disputado 
al máximo por los regiomontanos 
y los laguneros, los primeros 
tratando de acabar la serie y los 
segundos buscando vida para el 
día de mañana, Salvador Valdez 
por los locales con una gran salida 

manteniendo el 
d u e l o  c o n 
César Carrillo 
quien inició por 
los visitantes, 
5 entradas en 
blanco por los 
dos lanzadores 
tuvo a la gente 
al filo de la 
butaca.
Fue en la sexta 
entrada cuando 
los Sultanes 
f a b r i c a r o n 
carreras ante 

Valdez, Ramón Ríos con hombre en 
la intermedia conectó sencillo y trajo 
el 1-0 en la pizarra, Salvador Valdez 
fue cambiado por Jeremy Horst 
quien fue recibido con imparable de 
Alex Valdez enviando la segunda 

carrera al plato, mismas que fueron 
suficientes para que 
Monterrey venciera a 
Laguna y obtener su 
pase a la Final de la 
Zona Norte. Vaqueros 
intentó remontar 
pero el picheo regio 
prevaleció.  “Sultanes 
de Monterrey 2-0 
Vaqueros Laguna”.
La victoria fue para 
César Carrillo quien 
en 6.1 entradas 
permitió 5 imparables, 
no aceptó carrera, 
regaló 2 pasaportes 

y 1 ponche.
La derrota fue para Salvador Valdez en trabajo 
de 5.2 entradas donde aceptó 4 imparables 
con 2 carreras limpias, 1 bases por bolas sin 
ponches.
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ecualaT
La jiribilla política

GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- El río sigue 
dando de qué hablar en tramo del 
puente El Filo a esta cabecera 
municipal; hasta el día domingo 
por la noche subió un poco más 
que en los últimos días y este 
lunes ya anunció más bajo, pero 
con los mismos problemas, no 
había paso. 
Los efectivo trabajadores 
de Protección Civil Carlos 
Fausto y su compañero, el 
popular “Manau”, con gusto dan 
información a la ciudadanía o a la 
población entera de todo lo que 
acontece en las inmediaciones 
y a orillas del bordo del río ya 
mencionado. Con 24 horas de 
trabajo dan contestación amable 
y aviso sobre cualquier nivel 
de riesgo que pudiera tener el 
Río Acaponeta.
Muy poca presencia de 
a u t o r i d a d e s  e s t a t a l e s , 

munic ipa les  o  federa les 
se ha visto por ese lugar. 
Algunos funcionarios de alto 
nivel municipal, comentan 
ciudadanos, que si han ido 
pero nada más para sacarse la 
foto y salir en algunos medios 
de comunicación local, para 
inmediatamente retirarse, de 
lo demás todo está tranquilo 
hasta el momento.
Ya reinició otra vez los trabajos 
la constructora encargada del 
boulevard Tecuala-Acaponeta, 
a pesar de que en la venida del 
gobernador a este municipio 
se dijo que la obra estaba 
parada y que de inmediato se 
reanudarán los trabajos de 
construcción ¡¡nada!! Hasta 
ahora este lunes ya se vio 
trabajando con muchas ganas 
en esa obra tan importante que 
se está realizando a la salida 
de Tecuala rumbo a Acaponeta, 
que, bueno, es eso para gusto 
y beneplácito de todos los 
habitantes de este orgulloso 
municipio, quienes por boca de 
los encargados en esos trabajos 
se terminaría en su totalidad en 
el mes de noviembre…bueno, 
pues, esperaremos y diremos...
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Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

Tesis de plagios presentada por el Ejecutivo Federal

a autores en la bibliografía son, 
dos décadas y  media después, 
materia de interés periodístico… 
Bienvenida la crítica y el debate”. 
De nueva cuenta, es el mensajero, 
el investigador, el periodista el 
culpable; oficialmente se deja en 
calidad de absolutamente inocente 
a quien comete la o las faltas. El 
o los argumentos siguen siendo, 
permanecen girando en torno a 
los “enemigos”, a los “ataques 
de políticos opositores” o a los 
“intereses desestabilizadores”. 
Lo claro estriba en  un simple: 
“haiga sido como haiga sido” ese 
es nuestro presidente.

AL RESCATE DE EPN
La primera en poner en marcha 
el otro aspecto de la estrategia 
presentada en Los Pinos y aprobada 
con el fin de rescatar la imagen 
del titular del Ejecutivo Federal, 
ha sido la mexiquense secretaria 
general del tricolor, Carolina Monroy 
del Mazo, la mujer recordada en 
Quintana Roo por venir a poner 
en marcha la derrota de su partido 
con sus declaraciones. Es de 
suponerse si las expresadas en 
contra de gobiernos estatales 
tuvieron efecto, las pronunciada 
favoreciendo a su paisano Peña 
Nieto, tendrán el mismo exitoso 
efecto. Aseguró con gran énfasis: 
“cada ofensa tendrá respuesta”, 
falta ver cuál será el sentido porque 
si se presentan argumentos como 
los brindados no solamente para 
los asuntos “viejos”, los mismos a 
los cuales se trató de minimizar y 
desaparecer con un fingido “perdón”, 
para casos como el departamento 
de Miami, con su pago de predial 
de “cuates”, o con las confusiones 
y errores en el “pirataje” de textos 
para presentar la tesis del entonces 
estudiante y hoy mandamás del 
país, el hundimiento vendrá con 
mayor prontitud.
La también diputada no desaprovechó 
su cercanía, su familiaridad con el 
inquilino de Los Pinos para hacerse, 
como se dice coloquialmente, su 
fiestecita quinceañera a la llegada 
de la rendición de un primer informe 
de actividades legislativas. Se 
rodeó de todos aquellos a quienes 
les urge estar cerca del poder 
sabedores de la impunidad a la 

cual se tiene acceso inmediato y, 
en el presente, a bajo costo, está 
en oferta económica a cambio de 
otro tipo de apoyos y acciones. 
Expuso conforman los priístas todo 
un ejército dispuesto a defender al 
Presidente: “usted, no está solo-, le 
mandó decir al Ejecutivo al tiempo 
de advertir habrán de definir entre 
todos “qué queremos para México 
y nuestras familias. Las decisiones 
del presente marcarán el futuro y 
no hay otro camino que defender 
nuestro proyecto de Nación,
el cual ha sido impulsado desde el 
primer día del mandato de Peña 
Nieto”.
Aunque este tema se estrella con 
una dolorosa realidad, una en la 
cual se demuestra, para ejemplificar, 
en los tratos entre los mafiosos y 
el gobierno. La liberación del hijo 
de Joaquín Guzmán Loera, sin 
haber sufrido un solo rasguño en 
su persona ni en la de los otros 
privados de su libertad, habla de 
una negociación y no precisamente 
entre cárteles, en donde el pleito 
hablaría de una “herencia” de plazas 
o una entrega de ellas, sino de 
autoridades evitando avancen, se 
multipliquen las presiones del capo. 
El gobierno federal se encuentra 
entre la espada y la pared. Por 
un lado, las acciones de tipo 
legal ganadas por el sinaloense, 
una de ellas prolongada incluso 
durante cuatro meses tratando 
de encontrar la forma de evitar 
su traslado al penal Altiplano 1 y, 
por el otro, la serie de acciones 
multiplicando ejecuciones y todo 
tipo de amenazas de los EU para 
lograr su extradición.
Tampoco puede establecerse como 
una exitosa defensa el manipular una 
y otra vez las famosas encuestas 
en las cuales, por ejemplo, resulta 
el 58 por ciento de mexicanos la 
cifra demostrando no conocen a 
Luis Videgaray. La mitad de la 
población, podría establecerse, 
no sabe, no ha visto ni escuchado 
nada de quien ha surgido como el 
peor enemigo personal y familiar, 
del causante de la pérdida del 
empleo o de las garantías para la 
vejez; el del cierre de pequeñas y 
medianas industrias y comercios; 
el de la imposición de impuestos; el 

de la homologación del IVA; el de 
los endeudamientos. Tampoco un 
65 por ciento se da por enterado 
de la existencia de un Aurelio 
Nuño, del hombre del cual ha 
dependido la pérdida de clases 
de miles y miles, hasta llegar a 
más de un millón, de infantes, el 
defensor de una reforma nada 
educativa y si causante del desvío 
de las prestaciones laborales del 
magisterio y de la instalación de 
las primeras piedras para privatizar 
la educación en el país.
José Antonio Meade se ha 
desplazado por todo el territorio, 
sin embargo el 74 por ciento de los 
pobladores no lo conoce. Andrés 
Manuel López Obrador lleva en 
esta medición las de ganar pues 
solamente un 14 por ciento no 
sabe de él. Se sabe más de Osorio 
Chong, o de la Zavala o incluso de 
Mancera que de cualquiera de los 
otros mencionados como probables 
candidatos a ser candidatos a la 
presidencia en el 2018. También en 
cuanto a tener opiniones buenas 
y muy buenas, la ventaja sigue 
siendo para el tabasqueño al 
sumar un 30 por ciento, cifra a la 
cual se pretende equilibrar con la 
suma de un 23 por ciento con una 
opinión “regular”. Se advierte en 
las cifras de desconocimiento es 
en donde habrán de meter la mano 
a fondo al hablar de bondades y 
cualidades inexistentes bajo la 
creencia de “pocos los conocen”.
Hay muchos más temas para ser 
sumados. Una reforma educativa 
dando traspiés y generando 
opiniones en uno y otro sentido, 
acuerdos en iguales rutas y no 
se excluyen los clásicos pasos 
del cangrejo: dos para adelante 
y tres para atrás, se advierte con 
toda su debilidad al aceptar en el 
presente “puede ser corregida”. 
¿Y no es precisamente esa serie 
de correcciones las demandadas, 
las generadoras de los conflictos 
y los enfrentamientos? ¿Por qué 
reconocerlo ahora y no antes si 
sabían, estaban ciertos de las fallas, 
errores, intentonas de eliminar 
pasivos laborales gubernamentales? 
¿Cuál puede ser el cambio de 
criterio, cuál el despertar de 
nuevas simpatías o el rescate de 
las perdidas cuando se pactan 7 
pesos de aumento al salario mínimo 
o minisalario? ¿Cuáles reacciones 
si a este incremento se lo lleva la 
tristeza con el de las tarifas de 
luz, el aumento a los precios de 
alimentos, medicinas y todo tipo 
de productos?

Ciudad de México.- A semana y media 
del Cuarto Informe de Gobierno del 
plagiario presidente Enrique Peña 
Nieto, el panorama es adverso para 
el país: la economía se desaceleró 
y registra un retroceso de 0.2 por 
ciento en el segundo trimestre del 
año golpeada por una caída de la 
actividad industrial, como de los 
servicios; la inseguridad pública se 
incrementa: los homicidios dolosos 
crecieron 15.4 por ciento en el 
país durante este año, alcanzando 
en junio su pico más alto, y los 
secuestros se elevaron 37 por 
ciento;  se mantienen las violaciones 
generalizadas a derechos humanos; 
la corrupción se incrementó en 
el último año y los ciudadanos 
esperan continúe esta tendencia el 
próximo; el conflicto magisterial se 
prolonga: el secretario de Educación 
Pública, Aurelio Nuño, amenaza 
con suspender negociaciones 
con la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE), la cual frenó el inicio del 
ciclo escolar en Oaxaca, Chiapas, 
Guerrero, Morelos y Michoacán, 
en su demanda por abrogar la 
reforma educativa.
El presidente Enrique Peña Nieto 
suma al desprestigio acumulado 
hasta el momento, el plagio en su 
tesis para obtener la licenciatura 
en derecho por la Universidad 
Panamericana de al menos a 10 
autores, de quienes reprodujo 197 
párrafos sin que en algunos casos ni 
siquiera los mencionara, de acuerdo 
a una investigación periodística 
y a una revisión de un grupo 
de especialistas y académicos, 
quienes concluyeron: el contenido 
de su tesis “El presidencialismo 
mexicano y Álvaro Obregón” en 
1991 fue plagiado en 28.8 por 
ciento de su contenido integrado 
por 200 páginas y 682 párrafos. 
Los autores plagiados por el actual 
titular del Ejecutivo federal son el 
ex presidente Miguel de la Madrid, 
el historiador Enrique Krauze, los 
doctores en derecho Diego Valadés, 
Jorge Carpizo y Jesús Orozco 
Henríquez, actual integrante de 
la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) y ex 
magistrado electoral, entre otros.
La respuesta oficial del vocero 
presidencial Eduardo Sánchez fue: 
“el licenciado Peña Nieto presentó 
esa tesis hace 25 años. Cumplió 
con los requisitos establecidos por 
la Universidad Panamericana para 
titularse como abogado… Por lo 
visto errores de estilo como citas sin 
entrecomillar o falta de referencia 
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El H. Ayuntamiento de Acaponeta felicita cordialmente con motivo 
de la celebración del Decimo Aniversario de su fundación.  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada 
año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su función 
informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la 
información en nuestro estado.

El aniversario de un medio de comunicación representa la 
constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al comunicar, 
por esa razón le reitero las felicitaciones, junto con todo el 
equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos y editores 
que conforman el Diario Informativo. 

ATENTAMENTE 

Malaquías 
Aguiar Flores 

Presidente municipal de Acaponeta 
Acaponeta Nayarit.- 23 de agosto de 2016 
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El Suterm venció a la 
selección de Las Haciendas 

y emparejan la serie
*La selección Santiago cae ante los Indios de Sentispac 
y quedan eliminados de  la serie de play off de la liga de 

primera fuerza de beisbol categoría libre

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Uno de 
los equipos que participan en 
la liga de beisbol de primera 
fuerza categoría libre que 
creímos ver en la serie final, 
era el equipo de la selección 

Nayarit, cuyo cuerpo técnico 
lo integran Severo Aranda y 
Leo Jiménez, dos ex peloteros 
profesionales con muchísima 
experiencia, sin embargo a 
los chamacos de la selección 
quiero creer que les pegó el 

pánico escénico ya que se 
echaron totalmente y terminaron 
perdiendo su participación al 
caer en dos juegos seguidos 
ante la novena de los Indios 
de Sentispac.
Por la mañana en el juego 
continuado entre Indios y la 
Selección, luego de que el juego 
se suspendió por falta de luz 
el domingo anterior estando la 
pizarra con un 6x2 en favor de 
los Indios, el score no se movió, 
y finalmente la Novena del 
Histórico poblado de Sentispac, 
se alzó con la victoria 6x2, y 
acto seguido en el segundo 
de la serie los chamacos de la 
Selección continuaron volando 

bajo ya que sin mostrar ánimo 
de triunfo cayeron de nueva 
cuenta por idéntico marcador 
es decir 6x1, para quedar 
eliminados del campeonato. Y 
pues en comentario aparte hay 
que señalar que si así cómo va 
la selección a los juegos pre-
nacionales mejor que se quede 
en casa para que no hagan el 
ridículo. En el beisbol se necesita 
tener siempre en la mente el 
ánimo de triunfo no tiene caso 
ir a participar representando a 
la entidad si ya desde que sales 
de casa llevas la mentalidad de 
que vas a perder, así es que 
Chamacos mejor dedíquense a 
otra cosa, ya que en el beisbol 
nada más no.
Por la tarde los Electricistas con 

su lanzador estrella Mauricio el 
Cholo Medina, le ganaron al 
fuerte equipo de las Haciendas 
por quien inició el Dr. Soto, 
y perdió en labor de relevo 
Salvador Rodríguez Jr., para 
que luego de esta victoria 
de los Ahijados del Paquillas 
Santana, empataran las acciones 
forzando a los hacendeños 
a un tercer y decisivo juego 
mismo que se llevará a cabo 
el próximo domingo en el 
Estadio Revolución por lo que 
seguramente que el Estadio 
Revolución estará a reventar 
albergando a los aficionados 
que se darán cita en el inmueble 
de la calle Nicolás Echevarría a 
presenciar el  encuentro citado. 
Pendientes.

Reciba una cordial felicitación con motivo de la 
celebración del Octavo Aniversario de su fundación.  

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y 
responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones junto con todo el equipo 
de reporteros, columnistas, fotógrafos y editores que conforman el Diario Informativo, es especial 
a su Director General, Antonio Lora y Pedro Bernal, Director Zona Norte.  

ATENTAMENTE 

Juan Gabriel Díaz García 
Tesorero del Ayuntamiento Municipal de Tecuala  

Tecuala Nayarit.- 23 de agosto de 2016 
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Cientos de tortugas marinas aparecen muertas 
por extrañas circunstancias: Pancho López  

Señala el Dr., Chema Ruiz Del SASAN
Se insistirá de nuevo en que las 

sexoservidoras porten tarjetón de buena salud

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- El SASAN 
que preside en esta ciudad el Dr. 
José María Ruiz, en entrevista 
mencionó que en breve se 
instaurará una campaña que 
refuerce la ya existente para 
que toda aquella persona sea 
del sexo que fuere tenga en su 
poder la tarjeta de buena salud 
que le permita alternar con los 
clientes en bares y cantinas de 
la localidad.
“Si mira, hay una serie de 
estudios, de hecho estamos 
por implementar un recorrido 
por todos los establecimientos 
donde hay mujeres que se 
dedican a ser sexoservidoras, 
se les pedirá que se hagan 
una serie de estudios entre 
los que se encuentra el VIH el 
BIL y una exudación vaginal, 

entonces tenemos que llegar 
con los responsables de cada 
establecimiento solicitarles un 
tarjetón, ese tarjetón se avala 
una vez que se realicen esos 
estudios, se debe de realizar 
periódicamente cada seis 
meses, entonces previamente 
ya se había hecho uno pero 
estamos por actualizar este 
padrón, nosotros tenemos un 
expediente de cada una de 
las mujeres que se dedican a 
este trabajo pero tenemos que 
actualizarlo, entonces nos vamos 
a dar a la tarea de visitar todos 
esos establecimientos, y sobre 
todo para tener un control, hay 
mujeres que son ambulantes, 
les podemos llamar ambulantes 
porque no son fijas, sino que 
andan recorriendo todos esos 
establecimientos entonces la 

indicación es esa tratar de tener 
al cien por ciento el control, de 
todas las mujeres que se dedican 
a la vida galante”.
Dr. Ruiz, ¿los propietarios de 
negocios con venta de bebidas 
embriagantes no están obligados 
a pedirles a las mujeres que 
llegan a sus establecimiento 
con la finalidad de alternar con 
sus clientes? “Claro, todos ellos 
tienen una gran responsabilidad 
en solicitarles a las mujeres 
este tipo de tarjetón para no 
perjudicar sus negocios, pero 
algunos pueden manejar que las 
mujeres acuden en calidad de 
clientes y no les pueden exigir 
nada, ese es uno de los escudos 
que argumentan, entonces eso 
es para concientizar y sobre todo 
es nuestra obligación para de 
alguna u otra manera que se 

mantenga protegida de 
enfermedades venéreas 
los varones del municipio 
de Santiago, aún que también 
otra recomendación es la de 
usar preservativos –condones- 
y es que cada quien tiene su 
responsabilidad”.
Una pregunta final Dr. Chema 
Ruiz, es común, sobre todo 
en el barrio del rebaje donde 
inicia la calle 20 de Noviembre, 
constantemente hay en el lugar 
fugas de aguas negras, y en 
ese mismo lugar en la mañana 
hay un puesto con venta de 
menudo, y por la tarde se pone 
un puesto de tacos, en donde 
los comensales degustan los 
antojitos en medio de aguas 
negras, ¿porque no reubicar 
esos negocios Dr.?  “En ese 
tema si hemos estado trabajando, 

marina que en estos días acuden 
a desovar sus huevos como ya 
es costumbre esperábamos 
para este año tener 500 nidos 
sin embargo debido al problema 
que enfrenta esta especie en 
peligro de extinción, esta ves 
solamente tenemos 32 nidos, por 
lo que contablemente podemos 
asegurar que hemos tenido una 
disminución del 70 por ciento 
en comparación con otros años.
Pancho López, explicó que 
en otros años debido a los 
problemas de contaminación y 
redes de pescadores morían en 
promedio 6 u 8 caguamas en su 
viaje a desovar sus huevos, sin 
embargo está ves es alarmante 
la mortandad que la tortuga, 
luego que en el estado de Baja 
California, y en el Novillero aquí 
en Nayarit, el oleaje arroja en 
la playa decenas de tortugas 
marinas muertas, sin saber con 

claridad las causas. Los cambios 
ambientales pudieran ser la 
causa, sin embargo, vuelvo a 
insistirle a los Santiaguenses 
que seamos responsables de 
cuidar el medio ambiente, 
procurando no arrojar envases 
de plástico a los ríos, ya que 
los mismos al desembocar en 
el mar la basura inorgánica que 
arrojamos a los ríos ocasionan 
la muerte de muchas especies 
marinas al tragar los plásticos 
y basura que entra al mar. El 
entrevistado manifestó que de 
manera ocular ha presenciado 
como los responsables de 
camiones recolectores de basura 
en ejidos como Villa Juárez, 
estos para evitar la fatiga de 
llevar la basura a los tiraderos 
del poblado de Pantano Grande, 
tiran la basura en los bordos 
de los canales de los ejidos 
de Puerta de Mangos y del 

Botadero, “esto nadie me lo 
dijo si no que por casualidad 
me tocó presenciar cuando 
los trabajadores hacían las 
maniobras para que el camión 
recolector tirara la basura en 
los lugares antes expuestos. Y 
aquí debo de señalar que los 
trabajadores que recolectan 
la basura, además de tener 
un sueldo establecido en la 
administración municipal, todavía 
imponen una cuota mínima de 
10 pesos por persona si es 
que quieren que les recojan la 
basura, por lo que el servicio que 
ofrecen no es gratuito. Nuestro 
planeta agoniza, prueba de ello 
es el cambio climatológico, 
contribuyamos a cuidarlo no 
arrojando basura en los ríos 
canales y arroyos, así como 
de dejar la basura en los 
tiraderos adecuados”. Estableció 
Francisco López.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Algo extraño 
está sucediendo en nuestro 
ecosistema luego que una gran 
cantidad de tortuga marina está 
llegando a nuestras playas 
no precisamente a desovar 
como es costumbre para estas 
fechas, sino que están llegando 
muertas por cuestiones que no 
se explican, dijo en entrevista 

el ambientalista del poblado de 
Ruiz, pero avecindado en Villa 
Juárez, Francisco López.
Pancho López, quien es el 
responsable del campamento 
tortuguero que se localiza en la 
playa de los Corchos, destacó 
que el campamento inició en 
el periodo de Rosario Valdivia 
Rodríguez, y que debido a la 
enorme presencia de tortuga 

Así como también se reubicara a los taqueros donde haya fugas de aguas negras

Algo extraño está sucediendo en nuestro ecosistema

ya tengo casi un 80 por ciento 
del padrón de lo que son los 
establecimientos donde se 
preparan alimentos y bebidas, 
hemos estado trabajando en 
lo que es los taqueros los 
restaurantes, lo marisqueros 
los que venden agua fresca las 
tortillerías, todos los lugares 
donde se prepara y se expiden 
alimentos, y sí vamos a buscar 
la forma de concientizarlos 
para reubicarlos y para eso 
trabajaremos en conjunto con 
Obras Públicas o con SIAPA, 
para también buscar la forma 
de corregir esas fugas de aguas 
negras”. Estableció el director 
del SASAN en Santiago, Dr. 
José María Ruiz.


